

MADRID.—Año XII.—Núm. 8.941

Viernes 3 de marzo de 1922

CINCO EDICIONES DIABIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apartado 466.—Tel. 365.

## UN SÍNTOMA LA GRAN CAMPAÑA SOCIAL La Benemérita agredida Crisis parcial resuelta La "isla" del hambre

#### Brevedad satisfactoria

En poco más de dos horas se discutie--ron ayer en el Congreso dos crisis: la de enero último y la de abril de 1919. Esta celeridad nos parece muy satisfactoria, sobre todo como síntoma.

No hablaron todos los jefes de grupo, y, por tanto, puede decirse que, en realidad, no se desarrolló ayer un debate politico.

Para liquidar las capciosas alusiones a la crisis de abril del 19 bastó al senor Maura apelar al testimonio del conde de Romanones.

Pues por lo que atañe a la crisis última, su planteamiento y su tramitación fueron tan públicos, tan claros, tan constitucionales, y el desenlace que tuvo y la actitud adoptada durante el desarrollo por la opinión española. vigorizaron de tal suerte al Gobierno, que buscar en esta crisis el talón vulnerable del Gabinete era empresa tan inútil como digna del sentido de la realidad que caracteriza a don Melquiades Alvarez.

Y si dentro de la Cámara popular no preocupaba la crisis de enero, ni había ambiente para un debate político que girase a su alrededor, fuera del Parlamento lo que preocupaba y preocupa profundamente es la operación de Alhucemas, los transportes, el Arancel y los presupuestos. Los debates que a estos gravísimos problemas afecten serán los que el país siga con interés, con ansiedad.

Y los parlamentarios españoles han de tener presente que la nación, acertada y justamente, estima digno de respeto al actual Gabinete, por lo que ha trabajado en orden a resolver tales problemas, en particular el de los aranceles y el de los presupuestos. Con feliz éxito o no (los diputados, los senadores y todos los representantes de matices de la Español. opinión pueden y deben discutirlo); mas salta a los ojos que la labor realizada su primera plana, anteponiéndole un por los consejeros de la Corona ha sido breve comentario elogioso y encabezánextenuadora; hasta el punto de que, con razón ha podido servirse el señor Maura de una expresión familiar y muy gráfica, diciendo que él y sus colaboradores estaban «hechos harina».

Y cuando así trabaja un Gabinete por el procomún, no por el partido, ni pon los familiares, ni por el medro personal, se demuestra acreedor al respeto aun de sus enemigos irreconciliables.

Porque el más elemental y menos amdas ingeniosidades, en chabacanas cuchusletas, pierde el tiempo y la energía. Por su... prestigio debiera abstenerse el diputado bilbaíno, y no obstinarse en demostrar que desconoce la relación de proporcionalidad que debe unir los medies al fin.

Esperamos no sea tanta la incomprensión de nuestros políticos, de los adalides al menos, que no estén persuadidos de que España ha perdido la fe en lo que hace años se llamaban «debates de altura», de que si se le impone el teatral y huero espectáculo, asistirá a su desenvolvimiento con un escepticismo desdeñoso.

Pero, ¿servirá la mayoría de los parlamentarios españoles para algo más fecundo que esos debates vacíos o escan-

¡Nos sentimos pesimistas en este respecto! Recelamos que la discusión... del proyecto sobre transportes, por ejemplo, se reduzca a un monologo, como se redujo la discusión del proyecto sobre Ordenación bancaria.

IY todavía preferirfamos el monólogo a... ciertos diálogos, a los diálogos corrientes en nuestras Cámaras!

¿Serán, al menos, breves los futuros debates, como la interpelación del señor Guerra del Rio?

### La primera muier par de Inglaterra

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

LEAFIELD, 2.-Las mujeres que desde la reforma electoral de 1918 pueden ocupar Puesto en la Cámara de los Comunes, ha obtenido shora el derecho de figurar también en la Camara de los Lores.

La vizcondesa de Rhondela, que a la muer te de su padre ha heredado el ttíulo de par Puede ejercer, en virtud de este título, cual. quier cargo público, civil o judicial. Así lo ha reconocido el fiscal del Rey,

7 en virtud de esta decisión, 28 señoras, que son Pares por propio derecho, se eneuentran en la misma situación para ocupar puestos en la Cámara de los Lores. Actualmente en la Cámara de los Comu

hes hay dos miembros femeninos. La vizcondesa de Phoreda es hoy direcora de 27 Companias públicas de abasteci-

NORTEAMERICA

Las economías del desarme NUEVA YORK, 2.-El Senado ha rati ficado sin reservas al Tratado americano-ja

Ponés relativo a la isla de Yap. Según un cálculo hecho por los técnicos corteamericanos, el Tesoro de dicho país eco nomizará en los próximos quince años, 5.00 millones de dólares en virtud del acuerdo tomado en la Conferencia del desarme de Wishington,

La Pastoral del Episcopado y la actitud de la Prensa

la Gran Campaña Social, cuyo primer acto público es el documento en el que nen sus finalidades. Hoy hemos de concretarnos a reflejar la actitud observada ante dicho documento por la Prensa de Madrid.

Esa actitud es sumamente consoladora. Toda la Prensa, con alguna rara excepción, de ínfima importancia y que podía descontarse de antemano, ha comprendido el alcance y altísimo valor de la Pastoral colectiva, con que el Episcopado español da comienzo a la Gran Campaña Social que dos Pontífices han aprobado y bendecido, y de cuyos magníficos y eficaces resultados existen ya las más fundadas esperanzas.

No sólo los órganos católicos y de la derecha, sino diarios de matiz tradicionalmente liberal, periódicos de las más diversas tendencias, de los más antiguos en el periodismo madrileño y de indiscutible arraigo entre grandes masas de lectores, conceden a la carta de los Prelados lugar preferente en sus columnas y la comentan en términos elogiosos. Hace quince o veinte años, es posible que un documento semejante hubiese inspirado a algunos irrespetuosas ironías. Consolémonos de los males presentes, si sirven para enmienda de viejos

La Epoca publica integramente la carta en primera plana, precedida del mismo breve comentario con que la encabezaba El Debate de ayer. Igualmente en primera plana, con titulares a tres columnas, la publica El Pensamiento

El Liberal inserta también la carta en dolo con epígrafes entusiásticos.

La Correspondencia de España copia, en lugar preferente de su primera plana, extensos fragmentos de la Pastoral. El Diario Universal publica el documento integro. Heraldo de Madrid, Informaciones y La Prensa insertan del mismo sendos extractos.

El Imparcial dice que siente mucho no poder, por su extensión, reproducir integra la «notabilisima carta». Dedica plio concepto de la justicia, impone ese una columna a extractar su contenido; respeto; orador que prescinde de él, co- alaba las «elevadas finalidades» expuesmo el señor Prieto, y se desata en bur- tas en el «admirable escrito» de los Prelados, iniciación de un «magno proyecto»; y augura que sus «resultados, por lo eficaces, colmarán seguramente las nuevas elecciones legislativas. esperanzas de sus organizadores».

La Tribuna extracta el «importante manifiesto» y califica de «campaña regeneradora» la que inicia el Episcopado

La Acción publica integra la carta en

## lugar preferente de su primera página. Folleton de EL DEBATE

BASTON LEROUN

el creador de Rouletabille y de sus extraordinarias andanzas, el autor de la novela policíaca cumbre «El misterio del cuarto amarillo», ha reali-

RAFAEL ROTLLAN

iniciaremos en breve, el ideal de la novela folietinesca.

BASTON LEROUX

«Aventuras espantosas de M. Herbert de Renich.»

Sirven de hilos conductores una simpática historia de amor idílico y una triste historia de amor imposible, a las aventuras, de avasallador interés y de angustiosa emotividad. que se narran en

obra maestra del primero de los es-

critores folletinescos,

GASTON LEROUX El notable dibujante, señor Pedre-

ro, ilustrará la versión española de

En días sucesivos habremos de dedi- Le antepone un breve y entusiasta cocar la atención y extensión debidas a mentario, en el cual alude a la «empresa gigante» patrocinada por los Prelados, a las «grandes esperanzas» que deslos directores de la misma, todos los pierta esta «obra trascendental», y brin- sultaron algunos heridos leves. Prelados españoles, la inician y expo- da su concurso para la realización de la misma, ofreciendo tratar de ella en effas ulteriores.

> La actitud de la Prensa de Madrid, guardias, éstos se vieron precisados a hacer en general, permite predecir cuál ser tuego. Fueron muertos dos panisanos y reel ambiente en que va a desarrollarse sultaron varios heridos leves. In Gran Campaña Social proyectada. No to. Se ha restablecido el orden. hacemos hoy más que tomar nota de ello, como augurio halagador de un éxito feliz. De cuanto al asunto se refiera daremos a nuestros lectores noticia detallada.

Por error de copia no aparecen entre las firmas de todos los Prelados de España las de les ilustrísimos señores don Ramón Bar-Muñoz, Obispo de Córdoba, y don Manuel Basurto, Obispo de Jaén.

Aun cuando el buen juicio de los lectores habrá comprendido que se trata de una carta del Episcopado entero, hacemos gustosos esta aclaración, a requerimiento de la entidad organizadora de la «Gran Campaña So-

EN NORTEAMERICA

Un telegrama de Nueva York dice que el empréstito holandés, emitido en Norteamérica por valor de 75 millones de florines, ha quedado oubierto varias veces.

## en Tenerife

Motin por cuestiones políticas en la Isla de Hierro. Dos muertos y varios heridos

TENERIFE. 2.—Comunican de Isla de Hierro que en el pueblo de Valverde dos grupos de adversarios políticos sostuvieron una refriega, a consecuencia de la cual re-

La Benemérita, que acudió al lugar del hecho, tué recibida a pedradas, cayendo herido a tierra el sargento de la Benemé

rita Antonio Puga. Como intentaran desarmar a la fuerza. desoyendo las palabras persuasivas de los

La autoridad militar entiende en el asun

#### NOTICIAS OFICIALES

El ministro de la Gobernación facilitó syer un telegrama de Tenerife, en el que se le da cuenta de que en Puebla de Valverde (Isla de Hierro) se amotinó el vecindario por cuestiones políticas siendo desobedecido el delegado de la autoridad, quien se vió en la necesidad de reclamar el suxilio de la Guardia civil. Acudieron un beré, Obispo de Palencia; don Adolfo Pérez cargento y dos números que fueron recibidos a pedradas, intentándose más tarde desarmarlos. De esta primera agresión resultó herido el sargento de la Benemérita. Esta repelió la agresión, e hizo fuego contra los revoltosos, matando a dos paisanos e hiriendo

> Se añade en el telegrama que, vista la exsitación de los amotinados, la Guardia civil requirió de las autoridades militares una ayuda, y a estas horas fuerzas del Ejército

patrullan por las calles.
Los guardias José San Juan y Giné Mon-El empréstito holandes Juzgado militar en la persecución de talbán, que resultaron ilegos, auxilian al agresores. El sargento herido empeora. Los paisanos muertos son: Tomás

chez y Sebastián Brito. Los heridos se llaman: Sebastián Padró. Acisclo Sánchez, Felipe Barrers y Iniis Herrera, todos leves.

## Balfour y Chamberlain por la coalición

Los liberales se solidarizan con Lloyd George

LONDRES, 2.—Ayer se ha celebrado una la cual se pedia la abolición de la pena importante reunión de los elementos direc- de muerte en Inglaterra, por 234 votos tores del partido conservador, entre los cuales reina disparidad de criterio. En tanto que los señores Chamberlain y Balfour desean que el actual Gobierno de coalición continue en el Poder, los extremistas conservadores insisten en que la situación actual da al señor Lloyd George y a sus partidarios una influencia injustificada y preponderante, para el número de adictos con que cuenta en el Parlamento. Parece seguro que pueden asegurar al wo da data a la ana para que las divergencias desaperezcan son solución, la cohesión del Gobierno quedaría sensiblemente quebrantada, por lo cual se considera muy probable la convocación de

#### REUNION DE LIBERALES

LONDRES, 2 .- La crisis política provoccada por el ultimátum de Lloyd George a Chamberlain no se ha resuelto. Anoche se celebró una reunión secreta en el Savoie Hotel entre Lloyd George y sus colegas liberales.

El primer ministro expuso de nuevo su posición de la siguiente manera: «A menos que los elementos conservado res del Parlamento no acepten, lo miemo que sus partidarios, su jefatura, presentara

sin vacilar su dimisión.» Arfimó también su fidelidad absoluta a le doctrina liberal que siempre fué la suya. Después de esta declaración, los ministros liberales aseguraron a su jefe su soli-

daridad completa. Esta mañana ha salido Lloyd George al campo para jugar una partida de «golf». Regresará a Londres a tiempo para estar pre-sente en la sesión de la Camara de los Co-

munes. Aunque los conservadores no parecen dispuestos a acatar por más tiempo a Lloyd George, se cree que el bloque gubernamental continuará hasta que se celebren las elecciones generales, cuya fecha se adelantará lo más posible.

BUSCANDO LA UNION

LONDRES, 2.-El «Daily Chronicle» «Times» hacen constar que la dimisión de Lloyd George es muy probable. El segundo dice que es posible que Chamberlain partidario de la coalición, sea seguido por una mayoria de conservadores y llegue a formar un Gobierno provisional.

El «Pall Mall Gazette» y el «Daily Te legraph» afirman que se hacen grandes es fuerzos para evitar la crisis, y que sunque nada definitivo se ha obtenido, se confía en el éxito de las mismas.

El «Morning Post», organo de los con-servadores, cree que la carta de Lloyd George indica claramente su propósito de dimitir. Analiza después las cuestiones pendientes, y no encuentra más que una personalidad que pueda conservar la unidad del partido conservador y lograr la confianza del pais y del imperio lord Balfour.

LO QUE DICE LA PRENSA FRANCESA PARIS, 2.—Comentando la situación pol'tica británica, El Echo de París» escribe que en las últimas elecciones los conservadores se habían aprovechado la irrebatible popularidad de Lloyd George, Triunfaron de acuerdo con él, para cooperar con él. Hoy, que ha sonado la hora de los reveses, se ha llegado a contar en una semana tres elecciones desfavorables al Gobierno.

«Le Journal» dice: «Lloyd George quiere un voto de desautorización pública por los jefes oficiales del partido conservador, de la campaña que sostiene George Younger, que pretende nada menos que una escisión en las filas conservadoras. En fin, no hay que exageran la gravedad de la crisis que amenaza al George no se deben al tomor de quedar en minoria en el Parlamento, sino a la irritación que le produce el ver discutida per primera vez la autoridad casi dictatorial que tenía antes de 1916.

LA PENA DE MUERTE LONDRES, 2.—Ayer fué rechazada en la Cámara de los Comunes una moción en LA ALIANZA Y LOS LABORISTAS

LONDRES, 2.-El Consejo general de

las Trade Umons y el Comité ejecutivo del partido laborista, reunidos en Asamblea, han aprobado la siguiente resolución:

Declaramos una vez más que el movimiento obrero británico condena todo pacto con Francia que implique una cooperación si los directores del partido conservador no naval o militar. En caso de que se diera to, invitamos al ción, Lloyd George dimitirá. Los esfuerzos Gobierno a consultar al Parlamento antes de que este pacto sea transformado en un grandes, pero aún cuando se llegara a una tratado que ligue a los pueblos de la Gran Bretana y de Francia.»

### **INDICE - RESUMEN**

Una obra de siete siglos (La acción católica en los países mu-sulmanes), por Emilio Dugi... Pág. 3 El elogio de la chifiadura, por

«Curro Vargas»

En tono de broma, por Carlos Cronica quincenal (La Bolsa de

Madrid), por Emilio Miñana. Pág. 4 te Faria» .....

MADRID.-El presidente del Senado estuvo aver en Palacio para dur las gracias a su majestad el Rey, en nombre de la Mesa de la Alta Cámara. Hoy firmará el Soberano el decreto de reorganización del ministerio del Trabajo y otro creando el Instituto de reeducación profesional para Inválidos.—El Congreso se reunira hoy en secciones para la elección de las Comisiones parlamentarias.—En la Academia de Jurisprudencia dio una notable conferencia, de las organizadas a beneficio de las obreras católicas, el señor conde de la Mortera (pág. 8).—En la Cámara popular se desarrolló ayer un debate político, discutiéndose la última crisis.—El Gobierno ha reproducido todos los provectos planteados en la pasada legislatura (pág. 4).—En Palacio se cele-bro una solemne función religiosa como primer jueves de mes.-El concejal García Cortés ha renunciado a su candidatu-

PROVINCIAS. — Un incendio destruye una fábrica de hilados en Valencia; las pérdidas ascienden a un millón de pesetas.—Ayer llegó a aquel puerto la división inglesa.—Agresión en Vigo a un guardia municipal.—Se ha iniciado en Alicante una aguda crisis industrial, habiendo comenzado los despidos de obreros (pág. 2).

ra por la Alcaldía de Madrid (pág. 5).

MARRUECOS.—Llega a Alhucemas un soldado evadido de Axdir.-Las baterías de Taurist Zag dispersaron unas concentraciones rebeldes.—Es rechazada una partida de bandoleros, que intento sa-quear el poblado de Ulach-Salt, próximo a Nador (pág. 2).

EXTRANJERO .- Fulci sustituye a Di Cesaro en el ministerio de Correos y Telégrafos de Italia.-Balfour y Chamberlain defienden el mantenimiento de la coalición (pág. 1).—Parece que la situación se agrava en Portugal.—La propaganda bolchevista, fomentada por los judíos, se activa.—Los resultados de la elección conocidos hasta ahora dan presidente del Brasil al señor Bernardes. Inauguración de la primera Cámara de Comercio sovietista en Petrogrado.-Se dice que la Conferencia de Génova será aplazada hasta el 25 de abril (pág. 2).

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio.) En toda España buen tiempo.

(Véase la información completa en la sección de noticias, en la quinta plana.)

# en Italia

A la Cámara el día 16

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 2.-El presidente del Consejo ha declarado hoy que todo el esfuerzo del actual Ministerio será dirigido a conseguir que la Conferencia de Génova logre la reconstitución económica de Europa. Dijo que iría a Génova para llevar a los ilustres huéspedes de Italia el saludo de la nación.

Hablando de la política interior declaró que tendrá abierto el Parlamento el mayor tiempo posible, dada la urgencia de los problemas que hay que resolver. El presupuesto será discutido, teniendo como idea principal del programa del Gobierno la solución del problema económico y financiero para obtener grandes reducciones del déficit de los presupuestos.

El Gobierno se presentará a la Cámara el día 16 de marzo.

El ministro de Estado, Schauzer, poco después de su llegada a Roma, ha tenido una entrevista con el presidente del Consejo sobre la Conferencia de Génova, que espera se reúna en la primera quincena de abril. También trataron de la cuestión de Fiume y Puertobarros, que se cree será resuelta prontamente. Schauzer, preguntado por los periodistas, declaró que en su entrevista con Poincaré había comprobado el deseo de Francia de marchar de acuerdo con Italia, que debe ponerse al mismo nivel del resto de los aliados. - Daffina.

#### (De las Agencias)

ROMA, 2.-Fulci, diputado perteneciente al partido democrático, ha reemplazado al señor Di Cesaro como titular del ministerio de Correos.

N. de la R.—El nuevo ministro de Correos y Te. légrafos nació en Modica (Siracusa) el año 1872. Abogado y periodista, dirigió desde 1894 a 1900 la «Gaceta de Mesina y de Calabria». Ha figurado siempre en las filas radicales hasta el desastre de este partido en 1919. Es diputado por Mesina, y no ha sido ministro hasta ahora

#### LOS SUBSECRETARIOS

ROMA, 2.-La lista de los subsecretarios

nombrados es: Demócratas: Casertano (Interior), Pallastrelle (Marina), Caló (Bellas Artes), Rossini (Pensiones), Berreduce (Presidencia). Lissia (Guerra), Congiu (Agricultura) y Serra (Marina mercante).

P. P. I.: Cascino (Justicia), Martini (Obras publicas), Bosco Laucarelli (Indus-

Refermistas: La Loggia (Hacienda) y Lo Piano (Instrucción pública). Agrario: Venino (Colonias). Liberales de derecha: Tosti di Valminata (Negocios Extranjeros), D'Arsago de Capi-

#### tani (Tesoro) y Petrello (Correos),

FACTA-POINCARE PARIS, 2.—Facta, presidente del Consejo de ministros de Italia, ha dirigido el siguiente telegrama a Poincaré, con motivo de la formación del nuevo Gabinete ita-

del Gobierno, le envio mi cordial saludo y presentantes de la clase media vayan endeseo manifestarle que me propongo dedicar mis esfuerzos a hacer más intensa y eficaz la colaboración amistosa de nuestros dos países, con el fin de defender los intereses comunes y el restalecimiento dura-

dero de la paz social.-Firmado, Facta. Poincaré ha contestado con un telegrama, república tendra gran satisfacción en colaborar estrechamente con el Gobierno real en todas las cuestiones que interesan a Italia y a Francia y que se relacionan con el mantenimiento de la paz social.

### Dos millones robados

individuos enmascarados y armados de pistolas entraron en el domicilio de una Sociedad destinada a trabajos hidraulicos, y con amenazas obligaron al cajero a que les abriera la caja, apoderandose entonces de Dijo el interpelante: «Señor ministra, la una crecidisica suma, ingresada aquel mis- situación de los representantes de la mo dia. Después, y con una porra, dieron burguesta intelectual, los portaestandarun fuerte golpe en la cabeza al citado cajero, que cayó al suelo sin sentido.

Se sospecha que los ladrones sean personas que se encuentren en contacto con la misma Sociedad, pues conocían no sólo la existencia de la gran cantidad ingresada aquel día, sino hasta el lugar de la caja en que se encontraba.

El valor de lo robado asciende a unos dos millones de pesetas.

C. DE GENOVA

### ¿OTRA VEZ APLAZADA? LONDHES, 2.-El corresponsal en Géno

va de la «Westminster Gazette» telegrafia: «Tengo informaciones de muy buena procedencia que me permiten declarar que la carbón checo, que vendría a costar la Conferencia de Génova se abrirá, no el día 10 de abril, sino el 25 del mismo mes. No solamente los sentimientos religiosos de una gran parte del público europeo, contrariados por la apertura de la Conferencia du rante la Semana Santa, sino los preparativos para esta Conferencia, que no podrán terminar el día 10, obligarán a retrasar esta

#### LOS ESTADOS DEL BALTICO DELIBERAN VARSOVIA. 2.-El lunes 6 se reunirán

en conferencia los representantes de los cuatro Estados del Baltico, o sesa los de Finlandia, Estonia, Letonia y Polonia, para deliberar acerca de las medidas a adoptar referentes a la próxima Conferencia èconómica de Génova,

# y del frío

Budapest, febrero, 1922. La Hungría actual es una llanura in-

mensa y fertilísima, en medio de la cual, Budapest, la gran urbe de más de millón y medio de habitantes, puede ser llamada, sin exageración, la isla del hambre y del frio... Para poder comprar los artículos industriales más indispensables, el Gobierno hungaro se ve obligado a exportar gran parte de lo que la tierra produce; de ahí que los comestibles escaseen en Budapest, y que sus precios aumenten cada día, hasta el punto de que sólo unos cuantos privilegiados pueden comprar lo necesario para no sufrir de hambre. Los representantes de la clase media y los obreros viven en la más negra miseria y carecen, no sólo de los víveres más indispensables, sino también de prendas de vestir y de zapatos.

Debido al aumento considerable que la población de Budapest ha sufrido desde que Hungría ha quedado reducida a la tercera parte de la superficie que tenía antes de la funesta paz de Trianón, millares de personas viven apiñadas en habitaciones malsanas, con poca luz natural y artificial, sin calefacción y húmedas, lo que, desde el punto de vista, de la higiene y de la moral, es una verdadera catástrofe. En muchísimas casas de los barrios exteriores de Budapest he visto cuartos dentro de los cuales viven 20 y más personas de ambos sexos y de todas las edades... Más de 100.000 fugitivos de las provincias que fueron hungaras una vez: Eslovaquia, Transilvania, los territorios de la Hungria meridional, y que ahora pertenecen a Yugoeslavia, etcétera, viven en la periferia de la capital en vagones de ferrocarril, sin camas, sin calefacción, sin luz, como los titiriteros ambulantes y mil veces peor que los gitanos errantes...

Debido a la escasez de carbón y de primeras materias y al número considerable de fugitivos de las regiones invadidas por los rumanos, los servios y checos, hay en Budapest unos 70. obreros sin trabajo, que viven de limosna... En el campo, los aldeanos no los necesitan, y en las fábricas que han quedado abiertas no encuentran empleo por tener los fabricantes personal más que sufictente.

No menos se hace sentir la miseria en las casas de los representantes de la tria), Cingolani (Trabajo) y Merlin (Obras clase media y de la burguesía intelectual. El empleado de comercio o funcionario público que gana al mes 10.000 coronas, ya pasa en Budapest por parsona bien. Pero, yo pregunto: ¿cómo se las compone para vivir, él y los suyos, con un salario de 10.000 coronas en una ciudad, donde un kilogramo de patatas cuesta 14 coronas, un kilogramo de cebollas 70 coronas, un kilogramo de carne 140 coronas, un kilogramo de manteca 270 coronas y un huevo 16 coronas?... Que el tenedor de libros, el inge-«En el momento de asumir la dirección niero, el profesor y todos los demás revueltos en harapos y anden por las calles nevadas de la capital con zapatos rotos, en una ciudad donde un traje cuesta 15.000 coronas y un par de zapatos 3.000 coronas, no me extraña. Es verdad que aquí todos los precios son ro no lo es menos que la gente gana en Budapest de diez a veinte veces menos que en Austria, y que, echada la cuenta, resulta que los precios de los viveres y los de los artículos de primera necesi-

> La situación desastrosa en que se encuentran los representantes de la burguesía intelectual: sabios, inventores, escritores, artistas, pintores y poetas, lación que el diputado Andahaszy-Kasnya dirigió en el Parlamento al ministro de Instrucción pública, doctor Vass. tes de la cultura húngara, es intolerable. El Gobierno no sólo tiene la obligación sino el deber de socorrer a esos desgraciados intelectuales, que cada día son más numerosos en los nichos del cementerio central, victimas del hambre y

La gripe, que tantos estragos está causando en esta capital, es una consecuencia del excesivo frío que hace y de la falta de combustible. En Hungría se encuentra unicamente una sola mina de carbón, y las innumerables selvas que este país poseía antes de la paz de Trianón están en poder de los vencedores. y nadie puede pensar aqui en comprar espantosa suma de 12 coronas hungaras el kilogramo.

Según una estadística publicada recientemente por las autoridades hungaras, hay actualmente en Budapest 35:000 niños que sufren de hambre y de frío. Ni siquiera en los hospitales, donde los más de ellos van a parar, están al abrige de las inclemencias del tiempo ni reciben alls el alimento que necesitan sus cuerpos en continuo desarrollo físico... Una comisión sanitaria norteamericana constató hace poco que de 140.000 ninos de tres a catorce años que hay, en

# en el que asegura que el Gobierno de la diez veces más bajos que en Viena; pe-EN TANGER dad son tan altos como en Viena. TANGER, 2.—Anteayer en Fedala varios dió origen, días pasados, a una interpe-

sovietista en Petrogrado

Los fascistas provocan graves sucesos en Fiume

Alemania representantes diplomáticos acreditados y los

otras varias heridas.

empleo de la violencia.

cos 30,000.

de París

upervivientes de dicha guerra.

LEAFIELD, 2.-La semana pasada exce-

dió la producción de carbón en la Gran Bre-

tana de más de cinco millones de toneladas.

PARIS, 2.—En el domicilio particular de

de Mónaco, han penetrado unos ladrones,

que se han apoderado de 25 cuadros y de

nuchos objetos de plata, por valor de fran-

Monsieur Jalouste se encuentra ausente

MANILA, 2.-En Cebú, una de las islas

Filipinas, ha habido ayer un temblor de

tierra. Varias casas fueron derribadas, en-

tre ellas el palacio episcopal y el convento

de Recoletos. Hubo cinco personas muertas

BERLIN, 2.—Los diputados comunistas

alemanes, en una reunión celebrada en Ber-

lín, han preconizado la huelga general, con

HELSINGFORS, 2-La Cámera de los di-

putados ha aprobado por 95 votos contra 92

Austria y Hungria, separadas ahora pelítica, económica y militarmente, han conservado de común la miseria, con la drica diferencia que mientras en Ausina la miseria se va extendiendo rápi- la elección presidencial confirman las predemente por todo el país, en Hungría visiones que ya se han telegrafiado. ne quedado aislada en su capital. Si las Petersburgo, Viena y Budapest som actualmente las tres capitales más desgraciadas y dignas de compasión del orbe

BRASIL

### ¿Bernardes, presidente?

sultados que se conocen del escrutinio de

señor Nilo Pecanha, candidatos a la presidencia de la República, han logrado el primero 188.247 votos y el segundo 94.502, y los señores Urbano Santos y Seabra, candidatos a la vicepresidencia, respectivamente, 154.812 y 97.513 votos.

Faltan todavía resultados del interior

DE MARRUECOS

BERLIN, 2.-En la sesión de la Comiión del Consejo de la Economía pública, el señor Stinnes ha declarado que, a pesar de la Conferencia de Génova, la alemania industrial está ya preparada para entrar en contacto intimo con el Gobierno de los so-

APROXIMACION A LOS SOVIETS

«En cuanto a la Conferencia de Génova dijo-, no debemos esperar ningún resultado feliz ni hacernos ilusiones acerca del re-

#### **Bolivia**

#### ACUERDOS CON LA ARGENTINA

LA PAZ, 2.-El ministro de la Argentina en esta capital negocia con la Cancillerie boliviana la confección de varios protocolos, destinados no sólo a sentar las conclusiones en la cuestión de los límites entre ambas repúblicas, sino a vincularlas comercial y politicamente por medio de una vasta red de ferrocarriles, que tendrán sus puntos

#### China

#### UN MANIFIESTO SOVIETISTA

PEKIN, 2.-Se acaba de lanzar un mani fiesto por el Congreso de los pueblos del Extremo Oriente, reunidos bajo los auspi-cios del Gobierno de los soviets, denunciando que la Conferencia de Washington ha sido una maniobra de los capitalistas americanos, ingleses, franceses y nolandases, opresores de los pueblos de Asia.

#### Egipto

#### EL NUEVO GOBIERNO

LONDRES, 2.-Ha sido muy bien acogido en Londres el telegrama de El Cairo que azuncia la formación definitiva del ministerio bajo la presidencia do Sarwat. La ! noticis hace desaparecer algunas dudes que al ocurrir el accidente. se tenían aún respecto a la aceptación por los nacionalistas moderados de las propo-Allenby ha llevado de Londres. De este modo se inicia la primera etapa hacia la independencia de Egipto.

do la amnistía para todos los catos realizados por funcionarios bajo el régimen de la ley Marcial, esta ley será abolida y en breve plazo se proclamará el fin del protectorado británico.

### Estados Unidos Zan.

#### FRACASA EL «SHIPPING BOARD»

proyecto que tienda a la explotación por su cuenta de la marina mercante nacional.

na deberian ser retirados, per no dar ningún provecho su utilización, y que la otra Orden público han sido detenidos hoy varios mitad debe ser cedida a empresas privadas, pues está comprobado el poco éxito de la Significados elementos del partido radigestión gubernamental.

#### ROMA, 2.-Dicen de Fiume que los gendarmes y la Policia local han provocado un conflicto con los fascistas, nacionalistas y

republicance al agredir a un estudiante. Estos últimos atacaron el cuartel de gendarmes e hirieron a varios, mientras los demás huian. Los fascistas, alentados por este hecho, stacaron el palacio del Go-

bierno, contra el cual lanzaron un cente-nar de bombas. El señor Zanella, gobernador de la ciudad, pudo huir también y ocultarse para escapar a la furia de los revoltosos.

LIMA, 2. Entre los elementos financieros existe el proyecto de crear un Banco

del Estado que sea al mismo tiempo Banco de reserva nacional y sirva de afianzamiento a la Hacienda del Estado.

Consejo de administración se compondrá de diez miembros, tres serán nombrados por el Gobierno volos demás serán elegidos por los accionistas.

de constituirse una Camara de Comercio de la Rusia del Norceste, la primera bajo el régimen sovietista. Su misión será realizar transacciones comerciales de carácter

puramente normal. En los puntos más importantes para la abiertas sucursales, existiendo ya dos de ellas, one en Nueva York y otra en Laipzig.

## Resumen de noticias

JOHANNESBURG.-La Camara pe

tronal ha rechazado las proposiciones pre-sentadas por la Federación de mineros. RILVESE.—La deuda de Rusia, frente a la Gran Bretana, asciende, sin contar dezana. San Carlos de la Rápita, para pela la stata de la firma de la pez, a más ciudos en los nuevos presupuestos las para cuatro años, el cual al ser interrogado se de 551 millones de libras esterinas. El necesarias para continuar las obras declaró autor del siniestro, manifestando a paralizadas en Alestiva base carres de successiva para declaró autor del siniestro, manifestando a paralizadas en Alestiva base carres de successiva para la ser interrogado se declaró autor del siniestro. precio oficial del carbón es ahora en Ale- paralizadas en Alcaniz hace cerca de cua- nuevas preguntas que le había movido a ello mania como sigue: 421,40 marcos por cada tonelada de carbón lignito; 408,10, por dos en su visita al ministro, los represended mencionado inmueble un cuñado suyo carbón de primera calidad, y 815,70 por tantes en Cortes de Aragón y Cataluña.

ASUNCION, 2.-Con extraordinaria animación se celebró ayer la inauguración, en la plaza de la Independencia, del monumen- varro. Las pérdidas se calculan en un miCONFLICTOS SOCIALES

### CRISIS DE TRABAJO Por la Rusia hambrienta EN ALICANTE

Se anuncian despidos de obreros

ALICANTE, 2.—Se ha iniciado una gran crisis de trabajo en las fábricas de esta rovincia, a causa de la paralización de la emanda, planteándose un grave problema, gisterio no oficial ha enviado una nota s consecuencia del cual quedarán parados entenares de obreros.

Han anunciado ya despidos las fábricas de Alcoy, los tejedores de Elda. los zapa- PARA LOS NINOS DE EUROPA CENTRAL monsieur Jalouste, ministro del Principado l'teros de Elche y los alpargateros de Ali

> La Compañía de Industrias de Destile ha dispuesto el cese de 400 operazios en la

> Otros informes atestiguan que la medida se extenderá a otras industrias, agravando

#### HUELGA MINERA

la situación.

ALMERIA, 2.-Han declarado la huelga os mineros de Bedar. Se ha concentrado la Benemérita

#### Nuevo ministro de Hugnría en Madrid

el servicio militar de un año, en contra de la Comisión del Ejército, que se había pronunciado por el servicio de nuevo me-BUDAPEST, 2 .-- Praznowski, ministro plenipotenciario, ha sido nombrado ministro de Hungria en Madrid.

DE PROVINCIAS

## Fábrica incendiada en Valencia

Lonja, organizados por el Ayuntamiento.

Guardia municipal agredido

VIGO, 2.-En el barrio de Rivera dos

individuos llamados Manuel Barbiela y José

Lagos agredieron a un gu**ardia muni**cip**a**l

que estaba alli de servicio, el cual repe

lió la agresión defendiéndose a sablazos.

Entretanto, uno de los agresores se subió

la cabeza del guardia una piedra de gran

tamaño, que le produjo la fractura de la base del cranco. El guardia pasó moribundo

al Hospital, y los agresores ingresaron en

-Llegó la tuna estudiantil de Valladolid,

que fué recibida por las autoridades, estu-

diantes, la Banda Municipal y numeroso

trada un gran gentio.

la cárcel.

Un millón de pérdidas. Llega a aquel puerto la división inglesa. Agresión a un guardia municipal en Vigo

**EXTRANJERO** 

Naufragio.-El presupuesto de la Mancornu- puerto la división de la escuadra inglesa, nidad.—Detenciones.—Los radicales.—Azafráz formada por los acorazados «Hood», que falsificado.—Causa contra Segui. enerbola la insignia del alminante, y «Re-

BARCELONA, 2.—Ha quedado aclarado pulse», y cinco destroyers. Presenció su enal misterio que rodeaba al ĥallazgo del bote que fué encontrado ayer en las proximidades de Caldetas. Se trata de una embarcación que naufragó en el puerto de Barcelona el sábado último. Los objetos encontrados en ella pertenecen al patrón de la barca y a los pasajeros que la ocupaban

-Como se anunció, hoy se verificó la enbrega al gobernador civil del retrato al óleo, siciones ligeramente modificadas que lord que ha pintado Carlos Vázquez. Efectuó la entrega una Comisión de los señores que han sufragado los gastos de la obra, en su mayor parte socios del Liceo, que han querido de este modo testimoniar su adhesion al señor Martínez Anido por la brillante labor realizada al frente de esta provincia. En nombre de los comisionados habló el señor Garriga Nougués.

-Esta tarde, a las cuatro y media, comenzo la tercera sesión de la Asamblea de la Mancomunidad, presidiendo el señor Mau-

La sesión se dedicó a la discusión de la reforma del reglamento y a ruegos y preguntas. Fué objeto de largo debate la afir-NUEVA YORK, 2.—El presidente del mación del presidente de la Mancomunidad Shipping Board preconiza el abandono com- de que los Ayuntamientos deben estar al pleto por parte del Gobierno de cualquier corriente en sus pagos para la otorgación de obres públicas.

El presupuesto de la Mancomunidad para afirmado que una mitad de los bu-que constituyen la flota norteamerica-82.747.569 pasetas.

-Por disposición del inspector general de

—Significados elementos del partido radi-cal de Barcelona organizan una asamblea de correligionarios, en la que se estudiarán los Fiume puntos más esenciales de su programa po-lítico. Se afirma que al final de dicha asamblea vendrá a esta ciudad el señor Lerroux, el que, con ocasión de un banquete, pro-

nunciará un discurso. -En una tienda propiedad de Francisco Ballester, establecida en la calle de Gomis, número 25, se incauté la Policía de una substancia que era vendida como azafrán y que, según el tendero, estaba confeccionada con micl, borax, glicerina, azucar y sulfato de magnesia. Manifestó que

hacia más de veinte años que lo venía vendiendo y sún no se le había quejado ningun cliente. Esta mañana se ha visto en la Audiencia a causa por delito de excitación a la se-

dición, seguida contra Salvador Segui, ol «Noy del Sucre». El procesado fué absueltw. El «Noy del Sucre, que lleva ya diez y

siete meses en la cárcal, continuerá ahora como detenido gubernativo.

Dos detenidos.—Asalto a un «garage».

BILBAO 2.—La Policía ha detenido a un individuo y a una mujer que se hallaban

reclamados por el Juzgado de Bioseco (Va- cuando estaba cortando un castaño al vecilladolid) por haber escapado, abandonando ambos a sus respectivos conyuges, en unión cabera, matendole. de una nina de corta edad. Esta ha sido puesta a disposiciónn del gobernador civil, como presidente de la Junta de Protección Los detenidos han ingresado en la cárcel.

Los que enidos nan ingresado en la cárcel. de Riva del Curo penetró el hacendado de Carrera y Resus Estruch.

La Ondários un grupo de jóvenes asaltó (garages donde se guarda al automóni)

de Riva del Curo penetró el hacendado de Segundo ejerciajo: Befue (garages donde se guarda al automóni) el «garage» donde se guarda el automóvil que hace el servicio entre Ondárros y Deva

GERONA, 2.—Han visitado esta ciudad

algunos importantes centres industriales de esta comerca, los alumnos del laboratorio de estadística, que cursan en la Universidad de Barcelona. Les acompañan en su viaje de prácticas, el catedrático doctor Jaime Algarra Postiu. En el Hotel de los Italianos fueron ayer

En el Hotel de los Italianos fueron ayar obsequiados con un champagne de honor, al Incendio intencionado que concurrieron gran número de distinguidas senoritas, las autoridades locales y retomado enérgicas medidas para el caso de venta de las mercancias rusas están siendo presentantes de la Pransa local, y por la noche regresaron a Barcelona.

-La Policia de la frontera ha obligado a regresar a 50 individuos que emigraban a Francia.

Otros catorce fueron detenidos por carecer de documentación.

#### En favor de un ferrocarril

la Comisión permanente que gestiona la por lo que pusieron el hecho en conocimien-pronta construcción del ferrocarril de Val-

VALENCIA, 2.—Un formidable incendio del defenido, que dio por resultado el haha destruído el almacén de yutes y fábrica llazgo de un revolver y 19 cohetes, cuya po-

## LA INICIATIVA DEL PAPA

«El Ideal Gallego», de Corufia, ha abierto una suscripción en favor de los rusos ham-

El secretario de la Asociación del Maaquel periodico de las recaudaciones hechas en varios colegios, que importan 660,50 pe-

SALAMANCA, 2.-La suscripcion en favor de los niños de la Europa cent: as-

IVICTIMA DEL JUEGO!

#### Un sargento desaparecido

VALLADOLID, 2.—Ha desaparecido el sargento Félix Garcia, del regimiento de Infanteria de Isabel II, agregado a la sección de ordenanzas de Capitania gene-

A orillas del río Pisuerga han sido ha-

creer en un suicidio. Sin embargo, aseguran algunos que 🕶 trata de una anagaza para despirtar, y que el sargento García se ha fugado.

Los que así piensan fundamentan su creencia en el rumor circulado de que bebia jugado una importante cantidad que

LA AYUDA A RUSIA

#### Créditos rechazados en Holanda

rechazado dos mociones, comunista y socialista, tendentes a extraer de los fondos del Tesoro 11 millones de florines destinados a socorrer a los famélicos rusos.

DEVOCION MADRILENA

## El Cristo de Medinaceli

El pueblo madrileño, amante de tedas las tradiciones y en primer término siempre, de las de carácter religioso, renueva en estos días una de sus devociones más populares, y acode a avisitar la imager de Jesús Nazareno, conocida también por el Cristo de Medinaceii, que se venera en la iglesia de Jesús. Ayer, a las once de la noche, pasaba

de un centenar el número de persones que hacían «cola» en la puerta de la iglesia, esperando la hom de las cuatro de la madrugada, en que se abre el templo y comienza la adoración de los fieles.

DETENCION IMPORTANT

### Habia robado dos millones en joyas

PARIS, 2.—Telegrafian al «Journal» que la Policia italiana buscaba hace algun tiempo al autor de un robo de dos millones de

cartera, que solo contenia diversos docu el cual hizo detener al individuo que sus-

Este individuo, llamado Chilleri, a pesar de que sólo cuenta veintirés años, ha sido condenado va 41 vez por robo, en diversos'

## Exámenes de ingreso

## INFANTERIA

Garcia de Paredes, Harnández Pinzón Díaz, Correles Peña, Blanco Sagrado, Paris Villar, Gillor Puig, Aracil Pérez Sarrió, Bazán Buntrago, Musica Genséles Burges, Dei Rio Ximenez, Garcia Reo th. Muguiro Frigola, Ruana Bentran, Mancilia Hernan dez, Pérez Galindo, Izquerdo Oliver, Martin Pa riffus, Ferrer Lopez, Pills iteal Urive, Gonzalez Bernández, Torrero Garcia, Godó Valla, De la Torre López, Cánovas Vizcaino, Nicolau Bordoy, St tiar Vela, Rodriguez Putido, Rodríguez Hurta

Carrers y Meus Matruch.

Segundo ejarcisio: Behores Cabizares Gutiérrez,
Valver Núñez, Martínez Touriño, Rubayo Calderón.

Campos Arellanos Alvarez, G. Vallarine Barcucco.

Ibánez de Opacua, Canizares Gunerrez, Alcaraz Innares, Navarro Eerre, Gastelu Aibeño, Rodriguez
Vego, Doncel Manleón, Adrén Fernández, Pequera
Corbalán, Gutiérrez Hernández, Sofias Montis,
Carnucero Méndes y Arroyo Simón.
Cuarto ejercicio: Señores Carnicoro Méndez, Marti García, Ferro Nieto, Sánchez Barcástegui, García
Rodriguez Rabuírez Figuerca, Ruiz de la Peña CuenTimónez Rodriguez Colo, Carollos Holest Pro-

cs, Jiménez Rodriguez, Cobo González, Udaeta Paris, Moreno Monino, Vilches Arenas, Garrido Nou-

Quinto ejercicio: Sonor Botana Rose.

AVII.A, 2.-Aprobaron el primer ejercicio los si-

rillo y Crespo Crespo.

Segundo ejercicio: Señores Sagún Torres, Fernándes y Fernándes, Viele Bolaño, Gutiérrez Camacho y Lópes Mesonero.

Quarto ejercicio: Señor Rivas Muñoz.

Quinto ejercicio: Señor Arenas Llandero.

cisio los siguientes sonores: Torres López, Crespi Valladona Caro, Gómez Guillamón, Serrano Garcia, Uranegui Carmona, Dársena Castro, Fraga Fraga, García Rey, Juliáu Bances, Bárcena Roda, Gonzá-lez Campos, Castillo Medrano, Sánchez Díaz, García Bodríguez, Lucini Bayod, Llampot Martinez, Díaz Herrero, Macias Arreyo, y Enrique López Ro-

Arias Caspintier y Rusda Areta.

Cuarto ajercicio: Señores Potuantez Cararias,
López Herrero, Centeno Pérez, Barazona Borrás,
Alcantud Fernández, Confreras Sota, Fernández
Arias Caspintier y Rusda Areta.

Cuarto ajercicio: Señores Junénez Arribas, Dans
Guillelmi, Reringo Sanz y Rosañol Rosifiol.

'EL DEBATE marqués de cub**as. 3** 

poticias de Rusia son verídicas (y yoningún derecho a dudar de ellas tengo, y si muchos motivos de creerlas), San

DANUBIO

Marchan a Alhucemas varios cañoneros

(COMUNICADO DE ANOCHE) Según participa el alto comisario, no ocupre novedad en los territorios de Ceuta. Te-

tudn, Melilla y Larache. Ha sido rescatado el soldado del regimiento mixto de Artilleria Antonio Gil Almagro, prisionero en Aydir de Midar.

## Los agregados extranjeras a la

Península MELILLA, 2 (a las 22).—Los agregados extranjeros recorrieron hoy la ciudad, visitando la Junta de arbitrios, donde cumplimentaron al general Fresneda. Más tarde estuvieron en el Negociado de Información, peciendo grandes elogios de su functionamiento. A las nueve de la noche se celebro un banquete de gala en la Comandandis general. A las doce de la noche embarparan en el «Reina Regente» con dirección

la Península. Un este mismo buque marchará el héros de Allal Hariga, soldado de Caballería de Meantara Antonio Serrano, para el cual solicitaron los agregados militares un permipor varios días, con objeto de que fuera a ver a su familia, a lo que inmediatamente accedió el comandante general. .- A bordo del vapor correo ha embartrado el teniente de Caballería, aviador, se-flor Hidalgo, que resultó gravemente herido en el combate de Tikermin.

rios tenientes aviadores. Las escuadrillas hombardearon hoy nuevamente la zona de Beni Said. -Las entidades de Melilla han visitado

a los generales Sanjurjo y Fresneda con ob-

jeto de formular su protesta contra el Primera enseñanza de la provincia de Oviedo, 100; recoudado en la becerrada celebrada por los sargentes publicos provincia de Oviedo, 102; vicios públicos

Dos soldados rescatados MELILLA, 2.—Se ha presentado en Alhucemas el soldado del regimiento de San Fernando Juan Antonio Marin, que se ha-Fernando Juan Antonio Marín, que se hadona Encarnación Goiri, viuda de Riaño, y doña Ilaba prisionero en Axdir, ignorándose los María Betina Gutiérrez de Solana, 1.197,18; Ayunmedios de que se ha valido para recobrar tamiento de Villarrubia de Santiago, 300; maca-tros nacionales del partido de Beceires (Lugo), 181; la libertad.

-La bateria de Tauriat Zag ha dispersado a los rebeldes que hostilizaban desde Asilo de la Paloma, el 28 de octubre de 1921, 1.500; mas casas derruidas. -Continua en la plaza el señor Fernández Almeids, encargado del rescate de los

prisioneros. Parece que las gestiones presentan aspecto pesimista. -En la oficina de Batel ha sido rescatado el soldado del regimiento de Melilla

Eulogio Alamillo Blanco, ex cautivo. -Se sabe que ha fallecido en Axdir un soldado prisionero del regimiento de Alcantara, llamado Bernardo Pérez. Una partida de malhechores ha inten-

tado robar el poblado de Ulah Sait, sien-

tres prisioneros. Nosotros tuvimos un askari muerto y dos heridos. En el campamento de Dar-Drius se tugal. mayo del caballo que montaba el soldado

Uma agresión LARACHE, 2.—Un grupo móvil de la Tarca amiga, afecta a la octava «mía» de Policia indigena, efectúa constantemente recorridos por Beni Issef, pernoctando indistintamente en unos y otros aduares posee. con objeto de dar seguridades a los ca-bileños recientemente sometidos.

Gentes de Sumata tirotearon a la har. ca de Beni Gorfet, concentrada en la poción de Uarmut, sin consecuencias. En el resto del campo reina la más de encomienda de Isabel la Oatólica al «Le Epoca», de Lisboa publica en su edito-

ila zona. Entre la colonia española exis-Guardia republicana. te el propósito de regularla las insignias por suscripción. El batallón de la Corona ALMERIA, 2.—Continua insistiendoss en que en breve será repatriado el bata-

Ilón de la Corona, que tanto se distinguió

en las operaciones preliminares de la ac-fual campaña. Oficialmente nada se sa-

### he, si bien se tienen noticias exactisimas de que las expressões fuerzas se hallan preparadas para marchar, ignorándose idonde ni cuando.

Caffoneros a Albucemas CADIZ, 2 .- Del Arsenal de la Carrana salieron hoy para Marruecos varios canoneros, que marchan a Alhucemas con objeto de tomar parte en las próximas

#### rades, para salir al primer aviso, las fuer-zas de Infanteria de Marina que guarnecen esta plaza.

Con el mismo objeto de hallan prepa-

operaciones.

En honor del comandante Franco FERROL, 2 .- Los oficiales del regimiento del Ferrol obsequiarán con un banquete comandante Franco, jefe de una bandera del Tercio que llegará el próximo sábado. Las Sociedades de recreo iniciaron una lidad. puscripción popular para regalarle un sable de honor y un álbum con dedicatoria en pechoso a quien se le cree autor del nten-

Pere el banquete popular se han inscripto muchos marinos.

La Sociedad La Piña, cuyo cuadro artís-

### Llamada de legionarios

La primera Cámara de Comercio RIO JANEIRO, 2.—Los primenos re-

A estas horas el señor Bernardes y el

pero no cabe duda que han de ser favorables a la candidatura del señor Bernar-

UNA AGRESION EN LARACHE

NOTICIAS OFICIALES geciras, por haber sido llamados con urgencia por sus jefes. -Han llegado seis tanques y 16 aeroplanos, destinados al Ejército de Africa. La Posta de Saiamanca

SALAMANCA, 2.-Ha causado gran júbilo la noticia de haberse concedido carácter de hospital oficial, a la Posta sanitaria de la Cruz Roja, establecida en las inmediaciones de la estación y que tantos servi-cios ha prestado a miles de soldados.

PARA LA CRUZ ROJA

La suscripción de la Reina Suscripción iniciada por su majestad la Reina Suma anterior, 5.900.426,64 posetas.

Don J. Torrontegui, de Buenos Aires, por reinegro dei vigéstmo número 9 del número 8,409 de a loteria de Navidad, 100 peseuas; Bacal Club Espafia, Confederación Deportiva de Villahermosa (Ta-basco), Méjico, 1.911,50; clcalde de Medina de Rioseco (Valladolid), 250; Importe de un dia de haber de los funcionarios facultativos, administrati-vos y subalternos del Instituto General y Técnico de Barcelona, 483,65; recaudado por dona María Josefa Rivas entre las niñas de su escuela de Maceda (Orense), 22; un die de haber del profesorado de la Universidad de Barcelona, 1.813,65; recaudación en una fiesta dada en la colegio de Santa. Teresa de Jesús, de Chantada, 244; don Mariano Perales, 3; recaudado entre el pasaje del vapor «León XIII» en la travesía de Canarias a la Habana, 800; Sindicato femenino de la Inmaculada, en Santander, 200; suscripción abierta entre los do en el combate de Tikermin.

En el muelle fué despedido por numeresos compañeros. Hermanas de la Caridad en el teatro de la Princesa (séptima semana), rosos compañeros. Hermanas de la Caritad de compañeros. La camilla en que 864,20; producto de unos festejes organizados por la Ascendación Española de Socorros Mutuos de Canada de Gómez (república Argentina), 4.500; recaudado en una función testral celebrada en Posadas (Misiones), república Argentins, 272,67; Asociación de Maestros de Cangas de Onía, 545,80;

Asociación de Maestros de Oviedo, 741,40; maestros y niños de la escuela de Serín, 21,40; inspector de

don Marin Alturraga y don Juan García, de Burdeos, francos 470, al cambio de 54,50 y timbre,

955,70: Cámara de Comercio de España en París, francos 4.718,70, al cambio de 54,50 y timbre, 2.571,50; colecta verificada en Cajaca (Méjico) por producto de la fiesta patriótica organizada por la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles en el

suscripción iniciada por la colonia española de Ve-hesuela, 26.451,20: importe de 🚩 auscripción abier. ts por la Asociación General de Ganaderos del Reino entre los asociados, 5.478,25; don Bento Caramos, 8,25; intereses vencidos en 4 de febroro, de tres millones de pesetas en obligaciones del Tesoro 5 por 100, 37.500. Total, 5.992.914,84 pesetes.

La situación se agrava Los fu los fomentan la propaganda bolchevista

de tiroteado por la Policia, que les hizo VIGO, 2.—Continúa interrumpida la comunicación telegráfica y telefónica con Por-Visjeros llegados de aquella república afir-

Camilo Palomeres, de Húsares de la Prin- man que la situación se ha agravado de un modo considerable. Cumpliendo órdenes del Gobierno, el jefe de la división de Oporto, al frente de un regimiento de Infanteria de linea, se presentó en el cuartel donde se guarnece la Guardia republicana, para axigir la entrega de las ametralladoras y cañones que ésta

A peser de los reiterados requerimientos, la oficialidad se opuso terminantemente, a consecuencia de lo cual desistió de su empeño el jefe de la división, poniéndose al habla con el Gobierno pera determinar su actitud, en vista de la franca rebeldía en

consul de España en Alcazarquivir, don rial un artículo en el que se asegura que la Julio López Oliván, como premio a la huelga revolucionaria que se prepara estará buena labor que viene realizando en aque apoyada por los elemantos discolos de la Añade el mencionado periódico, que este

movimiento tiene un caracter eminentemen-

te bolcheviqui, y que cuenta con el auxilio monetario de los judíos residentes en Por-

#### También se asegura que Brito Camacho comisario general en Mozambique, ha dimi bido, y que se propone retirarse de la polí-

EL GOBIERNO SE PREVIENE LISBOA, 2.—La Policia ha confiscado gran número de manificatos, y la imprenta don-de se hacían, de la Unión Obrera de Sindicatos, en los cuales se incitaba a los obre-

tica, yendo a residir a Italia.

tos a promover huelgas.

Además de estos registros el Gobierno ha que estallen les anunciades huelges. Hay buenes impresiones sobre la huelga de mineros. El conflicto tranviario continúa igual.

TATENTADO CONTRA EL DIRECTOR

DE POLICIAY LISBOA. 2.-El director de la Policia de avestigación criminal de Lisboa, Reis Juor, se encuentra fuera de peligro. Ha manifestado que sospecha haber sido victima de un atentado y no de la casua.

LOS RESTOS DEL INFANTE DON ALFONSO tico está constituído por distinguidas seño- LISBOA, 2.—Han llegado los restos del titas, organiza una fiesta en honor de Fran- unante don Alfonso a bordo del torpedero «Borugas».

La viuda del Infante, con vermiso del ministro de Marina, trasladóse a bordo. MALAGA, 2.—Los legionarios que se Mañana será desambarcado el féretro y la plaza de la Independencia, del monumentrabante en éste distrutando licencia trasladado al arsenal convertido en capilla to a los héroes de la guerra del Paraguay. Ilón de pesetas.

Asitieron al Gobierno, las autoridades, los —A las cinco

## Cuando el nuevo Gobierno haya decreta-

Ha afirmado que una mitad de los bu-

LOS FASCISTAS. AMOTINADOS

La llegada de los «carabinieri» puso fin conflicto, y, aunque se ha restablecido la situación continúa siendo

## BANCO DE RESERVA NACIONAL

Este Banco se establecerá bajo las mis-mas normas por que se rige el Banco de Reserva Federal de los Estados Unidos. El

## Rusia

UNA CAMARA DE COMERCIO EILVESE, 2.—En San Petersburgo acaba

cook. A fines de 1913 los precios eren de Fábrica destruída.—Llega la división inglesa, frecuentes altercados. 8,35, 12 y 21,25 marcos, respectivamente, por la misma cantidad.

-A las cinco de la tarde anció frente al tas sus facultades mentales.

ALIMERIA.-En la sesión inaugural de la Diputación el gobarnador y al presidente por la Policía, que reconoció en el al au-expusieron la necesidad de formar unos pre- tor del robo de los dos millones en joyas. supuestos que remedien la actual bancarrota. El Sindicato ferroviario aprobó las conclusiones del Congreso de Málaga.

BilBAO.—En un tren de la linea de Begoña falleció repentinamente el vecino de aquella localidad Francisco Careaga. CADIZ. - Entro de arribada el vapor «Romeo», que no pudo descargar en Larache el ganado para nuestras tropas, que em-

FERROL.-Mañana se celebrara un Con-

sejo de guerra contra Francisco Trellez y

barcó en Barcelona y Cádiz.

Francisco Domingo, por robo a bordo de un velero fondeado en Villagarcía.—Un camión que canducia viajeros a las ferias de La siguientes sonores: Lubián Chanente, Fernández Fuente chocó contra um árbol. Resultó gra- Pardo de Cela, Fadón González, Funtana Péres, Pivemente herida Carmen Becerio. JAEN. — El padre Calasanz Rabana dió una notable conferencia en el Internado te-

melitas y les iglesias de la Merced, San Ildefonso y San Juan Sagrario.

MALAGA.—Las autoridades cumplimentaon a los marinos de la escuadrilla inglesa que se encuentra en el puerto.

ORENSE. - En Santa Cristina de Irijo,

resiano. Visitó después el Colegio de Car-

no José Yáñez, le cayó una rama sobre la Borras, que representó «Antón Caballero». TUY. - En una teberna de la perroquia

varios disparos de revolver sobre un grupo

e incendió el vehículo. Los autores del hecho pasaron a disposición del Juzgado.

Cho pasaron a disposición del Juzgado. una encina. Resultó muerto el conductor, Mauricio Carrasco; los visjeros salieron ile-

EN EL PASEO, DE RONDA

de Francisco Silvela, se produjo ayer no-che un incendio en un pabellón levantado en una finea allí situada. Acudieron los bomberos, que consiguieron dominar el fuego, y por ciertos detalles, sos-TORTOSA, 2.-Ha marchado a Madrid pecharon que este había sido intencionado,

¿Se trata de un demente?

En el paseo de Ronda, esquina a la calle

renta años. Acompañarán a los comisions, si hecho de haberle discutido la propiedad

sasion justifica aquel por haber sido su padre pirotécnico. Parece que este senor no tiene comple-

brientos, cuyo producto será remitido a la Secretaria de camara del Arzobispado de

La cantidad recaudada hasta ahora es de 17 pesetas.

ciende en esta diócesis a 7.500 peestas.

llados el capote, el sable y los guantes de su pertenencia, lo cual ha inducido a

Mañana a primera hora el almirante de a escuadra visitará a las autoridades. Por la tarde el Consulado ofrecerá a los marinos un té de honor en el hotel Palace, al que asistirán las autoridades. Terminado el mismo, los marinos asistirán a los bailes populares que se celebrarán en el Salón La división permanecerá aquí hasta el

a un muro, desde donde dejó caer sobre

Kesumen de noticias mentos, dándose cuenta del robo un obrero, trajo la cartora. El dete nido fué muy pronto identificado

## ACADEMIAS MILITARES

TOLEDO, 2.—Aprobaron el primer ejercicio los astonte Caraceda, Muguro Frigola, Feijoo Maxis. Nandin Fernandez, Guriau Carmona, Ginés Navarro, Pascual Cojudo, Morcillo gernandez, Corbache

no José Yanez, le cayó una rama sobre la Molina Mosado, Barrecheguren Biegonza, Gómez Cabeza, matándole. SANLUCAR.—Debutó con gran éxito en el teatro Principal la compañía de Enrique bano, Espinel Gómez, Andrado Figueredo, Tayo

Peralta Barquero, Sánchos Aguiló, Garcia Mayoral, Cerrera Serreta, Petisco Sánchez, Ramírez Gálvez Ibánez de Opacua, Cañizares Gutiérrez, Alcaraz Idi

da Donico, Mac-Karti Castillo, Murne Soriano, Belrune González, Rudriguez García, Losada Pe-

GUADALAJARA, 2 .- Aprobaron el primer ejer-

Segundo ejercicio: Señores Fernández Cararora,

LA HAYA, 1.-La segunda Cámara ha

liras, en joyas, cometido en Florencia. Ayer en un tranvia, en el que viajaba un escaso número de viajeros fué robada una

Montón, Mato de Molina, Diaz Díaz, Carbó Pra-jillo, Bergés Gilabert, Albarracín Segura, Morausi

guientes señores: Semaniego Terrazo, Blas Lidon, Enginar Calvo, Guerra Garrido, Burros Silva, Ger-

## POR LA PRENSA EXTRANJERA

LA NOVIA EN PRENDA «The New York Times»

«Habiendo salido precipitadamente para casarse, se olvidó de la cartera William Raymond Brand, de veintitrés años, estudiante de Música y maestro de escuela dominical, y se encontro sin dinero para pagar el cer-tificado matrimonial cuando él y la que era su mujer desde hacia algunos minutos estaban a punto de abondonar la oficina en que se habían casado.

La novia, miss Amelia Gericke, de diez y ocho años, seguía con extrañeza el escrupuloso examen que el novio hacia de su chaqueta, en cuyos bolsillos rebuscaba con afán. La investigación dió por resultado una cantided igual a la cuarta parte de la suma que necesitaba. La novia se había olvidado también de llevar dinero.

rigo en prenda del pago de los derechos tad en la gamella colocada ante la bota para matrimoniales. Salió precipitadamente de la recoger las gotas de la espita. Al gallo le oficina, y a los pocos momentos volvía triunfalmente con un billete de dos dolares, que un amigo suyo le había dado.

La feliz pareja disponía, después de pagar la licencia de su matrimonio, de un capital de 50' céntimos.»

#### COSAS DE CLEMENCEAU «Corriere della Sera»

«A pesar de haber cumplido ochenta años Clemenceau es un entusiasta de la gimnasia. Cada mañana, a las ocho, un profesor de Cimnasia va a su casa y durante ( media hora Clemenceau hace flexiones v dis-/

tensiones y cabriolas.

Hace veinte años que practica este sis tema, y asegura que los ejercicios gimnásticos le despejan el cerebro. Antes hacia imnasia en traje deportivo; luego adoptó al desnudo olásico, y lo observa incluso en

De este modo ha logrado soportar las fatigas y desengaños de la política y, en su reciente viaje, los riesgos de las cacerías in-

A propósito de estas últimas, se cuenta que el gigantesco elefante montado por Clemenceau en la India fué también ofrecido como montura para la caza al principa de

Ante el Principe dió el animal ciertas sefiales de agitación.

No será un ghandista—preguntó el

heredero del trono de Inglaterra-, y me queboicotear? —Oh, no, alteza—le contestaron—; es un animal décil como un cordero; el mismo que

monto Clemenceau. -Entonces no hay nada que temer-dicen que repuso el Principe—; si lo ha mon-tado Clemenceau, no hay duda de que está

bien domado.» AMIGOS DEL VINO

#### «Excelsior»

«De Noé para acá no ha dejado el vino de tener partidarios. «Toma un dedo de vino para el estómago», le aconsejaba San Pablo a Timoteo.

Se ha dicho que es la leche de los viejos; y si algunos citan el ejemplo de Chevreul, que murio más que centenario sin haberlo probado jamás, el ejemplo de otros centenarios podría invocarse en sentido contra-

El alegre Enrique IV de Francia había probado el Jurançon antes que la leche mahasta que había tomado su vasito de Chambertin. El duque de Aumale, capitaneando un regimiento, le hizo presentar las armas ante una botella de Clos-Vougeot. El conde de Poelnitz, después de una comida copiosamente regada de Champaña, deciale al prin-

-Con vinos semejantes no es de extrafiar que los franceses sean ingeniosos. Y quizá no le faltaba razón.

Dumas padre preferia el Macon; Victor Hugo, el Pommard; y para Eduardo VII no dre Martin Alsina, superior general de los había vino comparable al Chateau-Yquem.» Misioneros del Corazón de María. No sólo

«Corriere della Sera»

«No es cierto que los animales sean refractarios al vino, como se cree generalmen-te. El doctor Aly Belfadel cita a un jilguero, criado en libertad, que se hizo un borrachin merced a la costumbre de beber en el vaso de su ama mientras ésta comía.

jaro por un prurito de heer mil raras cabriolas, tras de las cuales casa en profundo

tornino que cantaba maravillosamente en Mister Brand dejó a la novia con el clé- al buen mosto. Uno y otro bebian a volundaba por cantar hasta desgañitarse, y al gato

> del vino. Los elefantes tienen extremada afición a todos los excitantes. ¿Quién no ha visto en algún jardín zoológico a un elefante empinar una botella hasta la última gota? Segun Livingstone, los elefantes salvajes buscan «un fruto que les embriaga.»

#### «Corriere della Sera»

«El tema, obligatorio en estos días, del

Eduardo era todavía principe de Gales. enfermo al lord Chambelan.

espera.

El segundo incidente ocurrió después de la iglesia en su carroza; pero, una vez casada, debía regresar en la carroza de su esposo, junta con éste. Olvidada del detalle, al salir de la capilla la Princesa se subió tranquilamente a su carroza. Su propio padre fué a toda prisa a avisarla de su error. La Princesa, ruborizada v sonriente, bajć en seguida de su carroza y subió a la de

#### TRES DOLARES MAS POBRES The New York Times»

## EL ELOGIO DE LA CHIFLADURA

posito de las chifladuras, publica Grasset de la madrugada el camarero llamaba a un en The March, estudio que lleva un doble coche, cogía al poeta en brazos y lo metia muchos, y que los poetas, matemáticos, fi-bsotos, historiadores, políticos y hombres de ciencia más célebres han sido neurasrastenia la franca chifladura, eso que las manolas de los barrios bajos madrileños sus arrebatos verdaderamente formidables. llaman estar «tres-calds» o «de aqui», sefalando con el índice una sien...

Toletoi, por ejemplo, pertenecia, según el cronista de The March, a la categoría de los más ilustres «majaretas . A los ocho nos se apoderó de él un deseo irresistible de volar, hasta el extremo de que una vez subió a una ventana de su casa, y agiando los brazos, se cayó al jardín. Por fortuna, no se maté.

Ya hombre hubo de enamorarse de... tres muchachas a un tiempo. las tres hijas del doctor Berce, y como no podia casarse con todas, las dejó a las tres.

Socrates era un neurasténico típico. En las calles de Atenas o en el campo se le veia detenerse de súbito y permanecer así, mmóvil, mucho tiempo, sin motivo alguno. En otras ocasiones se ponía a dar vueltas alrededor de un árbol o a caminar a la

Patita coja. Pascal no podía vor correr el agua sin caer en un acceso de ira, o, por lo me-nos, de mal humor. Augusto Coute escribia cartas incoherentes: se pasaba las horas haciendo números, y en cierta ocasión, rendo de paseo con su esposa, quiso arras-traria a la orilla del lago linghien, para dogarse juntos. La pobre señora se resis-do, como es natural: grito, pidió socorro, gracias a eso no se ahogaron. Durante as comidas su marido se entretenía en clayar el cuchillo en la masa, " siempre que el menú figurada un plato de avo, te-

nia que recitar versos de Homero. De Maximo Gorki cuenta Grasset que quiso suicidarse a los diez y ocho años y que pertenece a la categoría de los anornales del género vagabando

Maupassant se veta asimismo doble mu-chas veces; es decir, otro él sentado en una silla, andando a su lado o mirándole

Juan Jacobo Rousseau, relojero, titiritero, profesor de música, pintor, criado y... filócoro de la Enciclopedia, tuvo novia a los once años; meditaba al sol, desnudo de medio cuerpo arriba; tenía alucinaciones terribles, no se acostaba nunca sin apovar antes

la espalda en la pared. Baudelaire se teñía de verde el palo, era un fanático por los perfumes y aseguraba que su alma se mezclaba con aquellos aro-

dado de no dejarla escapar... El caso de Alfredo de Musset, visionario ligeramente municitico, es de los más interesantes. En el café de la Regencia tenía sostumbre de pedir una bandejita de ciga. las y carreras especiales.

La embriaguez se manifestaba en el paeneño.

El señor de Santa Cettolini poseía un es-

cuanto se saciaba de vino blanco. El mismo Cettolini cuenta que un vecino suyo tenía un gato y un gallo sumamente aficionados por dormir sueños larguísimos. También las gallinas y los caballos gustan

#### BODAS REALES

matrimonio de la princesa Mary de Ingla-terra con el vizconde Lascelles da pie al London Magazine» para recordar ciertos incidentes de otras bodas reales británicas: las de Eduardo VII con la reina Alejandra, celebradas en 1863.

Como de costumbre en estos casos, la ce-remonia había sido cuidadosamente preparada y ensayada; sin embargo, hubo dos percances, que le costaron estar ocho días

En la sacristia de la capilla de San Jorge en Windsor, donde se celebró el matrimonio, se habían preparado dos estancias: una para el novio y otra para la novia, a fin de que ambos pudiesen arreglar cualquior desarreglo de sus suntuosos trajes en el momento antes de empezar la ceremo-

Eduardo debía salir de su estancia y tomar sitio ante el altar, exactamente medio minuto antes que la novia. Pero algo se enredo en el velo de ésta, y en des-enredarlo se perdieron cinco minutos, que hubo de pasar el Príncipe en impaciente Novo.

## Un curioso cálculo:

«Cada ciudadano de Norteamérica ha sido más pobre en tres dólares el día último de enero que a principios del mismo mes, como se deduce de la nota de Tesorería sobre la circulación monetaria. En 1 de enero la circulación de moneda por cabeza era de 53,03 a cada americano 49,96 dolares, sobre una extranan a nadie. circulación de 5.447.953.593 dolares y una Hajamas conne población de 109.055.003 habitantes.»

## La neurastenia tiene un rango envidia el diván y se fumaba los cigarrillos uno tras ble. Es curiosísimo el estudio que, a pro-otro, hasta dejar vacía la bandeja. A la una

Spigrafe algo paradójico y que reza así: ¿Es en el vehículo. Ya en su casa, una criada usted chiflado? No está de más serlo un fiel lo sacaba del coche, con la ayuda de un Poquito. Y, en efecto, documentalmente fornido mozo, y lo acostaba como a un niño. vida, que son unos cuantos, haber visto ni mitó y se tramita con más lentitud. La Prueba el articulista dos cosas: que la neu-El mismo Napoleón el Grande tuvo sus sastenia no es un morbo de hoy, como creen pequeñas chifaduras. Su correspondiente tos, horoscopos, etc., etc., sino que además sufría un «tic» característico, agitando conentencia mas cerebres de la constante de la composição declarados, entendiendose por neu- vulsivamente el hombro derecho y los labios. Sus «distracciones» fueron famosas y

Emilio Zola era un perfecto anormal, con todas las rarezas, las supersticiones y las chifiaduras del degenerado.

Schopenhauer creia que estaba poseido de tro, paseándose por sus venas. No hablaba absolutamente nada ciertos días del mes y contaba con mucho cuidado los peldaños de as escaleras.

Balzac era un neurasténico con dos manías fundamentales: la ambulatoria y la de la ostentación. Cierta noche que había estre nado una bata se empeño en salir a la calle con ella, llevando en la mano un farolito. Fue un éxito de público inenarrable!... Swft predijo en su juventud que se vol-

vería loco, y así fué. Eduardo Poe bebía «como un salvaje», según palabras de Baudelaire, y padecía alucinaciones espantosas. Newton hacia algunas cosas raras, como lavarse con un solo dedo, pasar tres veces por el mismo sitio, llorar mirándose al espejo y permanecer horas y horas, por gusto, con la boca tor-

Y Beethoven, por fin, se lavaba siempre cuando habla formado un gran charco en el suelo, se arrojaba de bruces en el muy alegre, haciendo en parodia los mismos ademanes de un pato que nada.

Estas cosas lamentables de algunos grandes hombres constituyen, ciertamente, un elogio trascendental de la chiffadura... La bifladura tiene, como se ve, un magnifico abolengo y «viste» mucho eso de estar algo diffiado. Lo que pasa es que en estos tiempos tan poco «viste», porque no representa a excepción, la originalidad. ¡La excepción la constituyen los otros, los cuerdos, los que no están chifiados!...

CUITO VARGAS

### ESTUDIANTES CATOLICOS

SALAMANCA, 2.—Esta noche se reunieron las secciones de estudiantes católicos thas, no evaporándose porque el tenía cui- de Medicina, Derecho y Bachillerato, y nombraron sus respectivas Juntas directivas. Mañana lo efectuarán las secciones de Letras, Ciencias, Normales, peritos agrico-

Nombramiento de Directivas

illos y una horrible pócima, mezcla de Las Directivas acordaron celebrar solemcerveza y de ajenjo, que se bebia de un nemente la Fiesta del Estudiante y constitrago. Después se recostaba sólidamente en tuir la Federación provincial en dicho día.

#### MUERTE DEL PADRE **ALSINA**

A la edad de sesenta y dos años ha muerto ayer en Zafra (Badajoz) el reverendo pasus hermanos de instituto, sino cuantos lo conocieron y trataron, lloran el término de una vida fecunda en buenas obras, encaminada en todo momento al servicio de Dios. Había nacido en Manresa el año 1859,

profesado en la Congregación de Misioneros Hijos del Corazón do María en 1880. Orde nado de presbitero el 83, fué a poco nom brado superior de la Residencia de Thuir (Francia), de donde pusó a Santo Domingo de la Calzada con el cargo de coadjutor del maestro de novicios. Fué luego prefecto de estudios en Vich y en Santo Domingo de la Calzada, y más tarde, en 1894, consultor general, cuarto secretario general y supe rior del colegio de Santo Domingo.

En 1899 fué elegido subdirector general y en 1906 superior general, cargo para el cual fué reelegido en 1912.

Llevado de su ardiente celo, visitó por tres veces las Misiones del Golfo de Guinea, y en diversas ocasiones hizo la visita a las casas de la Argentina, del Brasil y de Mé-

En 28 del último enero había vuelto de un viaje que comenzó en 1920 por el Brasil, Chile, Argentina, Bolivia, Perú, Colombia, Estados Unidos, Mélico y Cuba.

Acabalia de presidir los Capítulos provinciales de Cataluña y Castilla, y se disponía a hacerlo con el de la provincia Bética cuando le sorprendió la muerte, que ha sido, por lo santa, digno remate de tan santa vida. Dios le ha concedido descanso, cuando él aun pensaba que podía hacer más todavía en la evangelización de las almas.

Empleó en ella treinta y nueve años de su vida, poniendo a contribución su gran talento, su ciencia, su admirable actividad y toda su alma. ¡Dios le había dado nascho, pero él todo lo había vuelto a Dios! Pedimos a nuestros lectores que eleven una oración por el alma de este apóstol be-

nemérito de la religión y de la patria. Hoy, a las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia del Corazón de Maria, Buen Suceso, 18, un funeral en sufragio de su alma, y el dia 8, septenario de su falleuimiento, a la misma hora, otro funeral so-

### Un premio al valor cívico

Días pasados indicábamos la oportunidad de que fuese de algún modo oficialmente recompensado el individuo que salió en persecución del supuesto asesino del señor

En atento besalamano nos participó ayer el inspector general de Orden público que, neiformes contiene el texto de la ley del la ceremonia. La novia había llegado hasta por disposición del director general, ha sido dicha persona gratificada con 250 pesetas. Aplaudimos el hecho y quisiéramos que quedase sentado como precedente; aunque deseando, claro está, que no se renovase frates. la oportunidad para conceder recompensas

de esta clase. El director general do Seguridad ha gratificado también a los muardias números 1.401, 1.395, 827 y 1.387, que detuvieron al asesino del señor Novo, con 250, 200, 150 y 50 pesetas, respectivamente.

Nada! Que no se pueden hacer profecias! ni con veinticuatro horas de anticipación, porque viene luego la realidad y parece que dólares, siendo la circulación total de dóla- se complaca en dejarle a uno con un palmo res 5.775.400.315 y la población de 108.917.000 de natices, y menos mal que en los dias bebitantes. En 1 de febrero correspondían carnavalescos las narices de a palmo no le

> Habiamos convenido en que las ficstas de carnestolendas comenzaron hogano con mayor sosería y aburrimiento que munca, y cuando era lógico suponer que terminarian más sosamente todavia hete aqui, que terminan con más movimiento que el tio vivo.

de nuestras noches.

pero ahora podremos anadir que lo único

que hay de nuevo es sult luna. Nótese que la novedad ocurrio a las cua-tro y media de la madrugada.

¿ Qué ocurrio? nación por los campos fantásticos de la conjetura. Tenemos datos, positivos y oficiales un demonio y afirmaba que lo sentía den- que tomamos del parte del representante de la autoridad en la fiesta, llamémosla así. Respirábase, sin duda, en el salón del re-

> «No hay amigo para amigo; las cañas se vuclven lanzas.» Todo se volvian disputas, refertas, pescozo-

ies en aquel campo de Agramante. Seguramente que se trataba de un alcohol desnaturalizado, de un alcohol para quemar; para quemar a cualquiera.

El representante de la autoridad, al examinar el curso de aquel bailecito, le dejó

Y el referido representante no se ha andado en chiquitas ni ha buscado un pretexto para cortar de raiz el abuso, sino que ha manifestado clara y explicitamente que el diosa obra, comenzada en los días y por festejo se tavo que suspender por la emcon agua helada, echándosela con las manos festejo se tavo que suspender por la empor todo el cuerpo, a la vez que gruñía, y briaguez y reyertas de los concurrentes.

> una cavital andaluza con motivo de una comedia de aficionados. Celebrabase ésta en un cafetin que tenja escenario y era a beneficio de no se que ge- llados en la ciudad de Marraquesh, por prenerosa empresa, y como tardara bastante en dicar la fe de Cristo. Fray Benardo de Corcomenzar, cosa frecuente cuando de funcio- bio, con sus cuatro compañeros, Seminianes de aficionados se trata, el público co- no, Otón, Adyuto y Acursio fecundan con menso a golpear el suelo con los bastones, y

> De telon adentro la emoción era vivisima islamismo. la contrariedad más viva todavia. Las damas, sobre todo, no se atrevian a trabajar ble, del padre Marcelino la Civezza, «Storia ante un público en aquella tesitura. ¿Cómo resolver el conflicto?
>
> De pronto, uno de los aficionados da or-

den al maquinista de levantar el telón. aficionado, adelantándose a las candilejas. se dirige a los espectadores, y les dice: -Señores: puesto que el público es tan indecente, se suspende la representación.

Se guejan algunos teatros de que la Prenva diga que no va gente. Consuélense con esta noticia que acabo de

leer: «El desierto de Sahard tiene tres millonce de habitantes», y le llaman desierto.

### En la Academia de Jurisprudencia

# "Algo de historia sobre el feminismo"

Conferencia del conde de la Mortera

Para justificar el tema de su conferencia, cil, porque en las tribus irruptoras del Norte Algo de historia sobre el feminismo», ter la mujer se formaba, al igual que el hombre cera de la serie organizada por el Consejo en lucha con la Naturaleza inhóspita y hasassesor de la Federación de Sindicatos Fe. ta en las guerras intervenían. Estaban, pues, meninos, aludía el conde de la Mortera más preparadas para la monogamia que las anoche en la Academia de Jurisprudencia mujeres paganas. Durante la Edad Media a la ficbre filosófica que se extendió por surgen dos manifestaciones sociales que con-Europa a mediados del siglo XVIII. Hasta viene recoger: la cal allería y el feudalismo. entonces-decla el señor Maura Gamazo- El romanticismo exalta la significación de se profesaban, más acentuados que hoy, de los héroes, pero la flistoria discrepa en alterminados principios que, si no obtenían go que conviene apuntar. La verdad nos diaplicación integra, eran, por lo menos, ce que con frecuencia los caballeros reclapracticables en aquella parte que la reali, maban honorarios por sus servicios, y en dad consentía, La filosofia luego se apoderó de todos los problemas y pretendió rellenar a empellones con la realidad los moldes más o menos elegantes de la filosofía. De donde el orador deducía cierto desamor a la filosofía en aras de su fervorosa vocación histórica, que explicaba así: cuando el individuo se aisla, frente a cualquier disyuntiva, a solas con su razón, pocas veces su decisión no resulta una necedad. Si consulta, en cambio, otros dictámenes relacionándose con el pensamiento ajeno, la solución no será original, pero con frecuencia es oportuna. La filosofía procede por abstracciones; sugiere una visión unilateral, de un solo aspecto de las cosas. La Historia sugiere el conocimiento de los hechos, enfocando sus distintos aspectos. Así, por ejemplo, la filosofía ha creado un concepto de las suegras que la Historia desmiente. Porque quien dice suegra, dice madre, y no pueden distinguir separadamente ambos aspectos a una misma persona.

#### Una oposición que desmiente la Historia

Como la filosofía creó el don de abstraer, estableció las abstracciones de hombre y mujer, no ligándolos por otro lazo que el del sexo, y edificando, por consiguiente, una oposición en la acción social que la Historia desmiente. Los textos caldeos y egipcios señalan, entre otros derechos comunes en aquella civilización a ambos sexos, el derecho de las mujeres a heredar el trono en la dinastía de los Faraones. Anterior a la construcción de las pirámides es el reinado de «la hermosura de las mejillas sonrosadas». La reina organiorillas del Nilo, invitando a sus enemigos. Durante la fiesta, abandonó con sus leales la residencia e inundó el palacio, abriendo las compuertas del río. Así vengó la princesa faraónica el asesinato de su esposo. Uno de los primeros documentos cudivorcio, según la cual la mujer, cuando era culpable, debía entregar cierta cantidad de dinero al hombre; pero cuando la culpa era de este, debia ser arrojado al Eu-

Es menester considerar la humillación de mujer en la antigüedad, no como consecuencia de una conspiración masculina, sino como una realidad impuesta por las circunstancias económicas. Aún en los más próspela fuerza porque vivian en continua ame-En tono de broma viños—representaban siempre una carga. De y la poligamia, que atenuaba el desmanecian solteras.

#### La dignificación de la mujer por el cristianismo

La difusión del cristianismo vino a he-Se acusaba al Carnaval de nuestros dias la Epístola de San Pablo nos sorprende como este año ha venido a dársela el Carnaval escrita ayer. Si bien la difusión del senti-Yo no recuerdo en todos los dias de mi da, la realización de ese sentimiento se tra- señor Yanguas Messía. Entre los presen-

no pocas ocasiones se los tomaron por la fuerza. Su admiración por la mujer nos denota muchas veces servilismo, adulación, que hidalguía y altruismo. Sobre que la situación de las damas en los torneos, que ha-brán de conceder su mano al vencedor, era depresiva para su albedrío. La institución feudalista creo varias generaciones femeninas, de ilimitada trascendencia en el orden social, pues que la aseguraba en las ausencias repetidas y duraderas del dueño del castillo el gobierno absoluto de este, la dirección de los asuntos domésticos y aún la defensa de la fortaleza, caso do agresión; el cuidado y educación de la prole, etc. El renacimiento italiano Al producirse el Renacimiento italiano so-

breviene un cambio favorable a su influencia en la sociedad, pero ¡que contrastaba con el fondo moral de la época! Al llegar a España estas costumbres araigaron, no en la exterioridad, en el exhibicionismo, sino en los cimientos cristianos de los ambientes nacionales. En España es donde el concepto que consagra a la mujer como compañera del hombre alcanza su máxima representación social a través de los siglos. El «tanto monta, monta tanto», de Isabel y Fernando V. es un símbolo que hasta entonces no tuvo precedentes, y que luego el espíritu coronación de su esposa, y cuando se avino bierno se mantuviera unido, ni este debate a los deseos de la Reina, aguardó en un ni los que han de seguir le harían mella. balcón del Louvre para arrojarla, cuando regresaba de la ceremonia, un vaso de agua del Gobierno... sobre la cabeza. Posteriormente, las reinas de Francia no pueden educar a sus hijas. político haya terminado el mismo día de su zó un banquete en un palacio construído a la convencica al galantería de la Corte trancesa rebosa las frivolidades del formulismo, y ello trasciende a la corte española. Luis XIV —Por mi parte—siguió diciendo—, fui consideraba, naturalmente, preferible que no aludido muy claramente, y muy claramente le hubieran dado educación a haberla recibido mala. Y el propio rey Sol, que se descubria, según exigencias de la etiqueta, en las galerías de Versalles ante la más humildo sir. diga. viente no se atrevió a elevar al Trono a la discreta, aguda y sutil madama Mointenon. En Francia, a principios del siglo XVIII, no fué posible lo que mil años antes hizo en términos más radicales el emperador Justiniano, que eligió por esposa a una artista

#### La revolución francesa greso.

La Revolución Francesa desconfió asiros de aquellos Estados, privaba la ley de mismo de la mujer. No sólo no proclamó la igualdad de sexos, sino que empeoró naza. Y en las sociedades asentadas sobre económicamente el problema, destruyendo a fuerza, los débiles-mujeres, ancianos y las manos muertas y el mayorazgo. Porque no hay que olvidar que en los conventos y shi dos instituciones: la esclavitud, que en el seno de las grandes casas de la norepresentaba al propio tiempo la garantia bleza se refugiaban legiones de doncellas y ron los siguientes presidentes y secretarios: de que no se mataba a los prisioneros. viudas. La acotación de ciertas actividades para la mujer no es sino un aspecto de quez de Zafra. valimiento femenino, porque cada hombre la ley de la oferta y la demanda, que duatendía al sostenimiento de varias muje- rante la guerra adquirió diáfana y patente rante la guerra adquirió diafana y patente Santa Cruz. res. Los documentos de la escritura asiria, actualidad. El derecho al voto y a ser ele-que se encuentran en el Museo de Londres, gibles tampoco resuelve el problema. Esaluden a la subasta que anualmente se ce- crito está también en un artículo de la lebraba para do ar a las mujeres que per- Constitución que los españoles amen a España. La misión de la mujer será tanto más eficaz cuanta mayor sea su influencia en la familia y en el hogar, eje y funda-

mento de la vida social. con más movimiento que el tio vivo.

rir al mundo antiguo en sus instituciones

El baile del teatro Real ha resultado de sociales básicas, al condenar la esclavitud liciosamente la atención del auditorio dutal modo bailable, que los concurrentes han y la poligamia. La epístola de San Pablo rante una hora, escuchó al término de su tenido que salir danzando. hombre, concepto hasta entonces inédito. No- ella calurosas salvas de aplausos. Con el tad, proseguia el conferenciante, que aun hoy conde de la Mortera se sentaron en el estrado presidencial los señores Valos Failde de carecer por completo de novedad; pero si fuera algo nuevo, como si hubiera sido y Solé y Mercadell; el ministro de Gracia y Justicia, señor Francos Rodríguez; el ex miento cristiano fué asombrosamentes rápimiento cristiano fué asombrosamentes rápiministro señor Goicocchea y el catedrático
POR LA ENSEÑANZA DE tes figuraban también los señores Crehuet. pequeñas chifladuras, su correspondiente baile de máscaras por exceso de animación. hombre en el imperio Bizantino. Por lo que efusivamente al conferenciante. La concutos, horóscopos, etc., et

Una obra de siete siglos

## No necesitamos lanzar a volar la imagilicitud la Acción Católica de la conlicitud la Acción Católica de la Mujer, de

de España en Marruecos, sin ouras razones gelizan también, sin perjuicio de realizar que las de un sectarismo político popula una labor científica. Con los mercedarios, Respirábase, sin auda, en el salon del reque las de un sectarismo político populagio coliseo un ambiente embriagador, y aquechero y con el propósito de reforzar éstas,
otras Ordenes se dedican a la instalación
de albergues y al alivio y redención de los
cibrios de gozo, acabaron por estarlo tamlas Misiones en Marruecos. Se ha escrito mucha prosa, y en ocasiones, esa misma dad de Argel fundaron los religiosos espa-se ha convertido en sofiama parlamentaria. noles, con su organización y visita, habla el Declaremos, como afirmación incuestionable, y antes de pasar adelante, que si España tuvo un prestigio sólido entre los naturales de Marruecos, amenguado después por los errores de la política, se debe en tiago Cachod llega a Turquía, y auxiliando su mayor parte a la acción de las Misio- a los cristianos amarrados a las galeras del nes católicas, allí establecidas desde hace gran señor, admira y evangeliza, consiguiensiete siglos.

Las Misiones llevaron allí la eneñanza, consolaron y redimieron a los cautivos, suavizaron las costumbres bárbaras del país. en bien de los musulmanes; practicaron la cura de almas, y en los albores de la grande los misioneros les lleva al sacrificio de Esto trae a mi memoria lo que ocurrió en sus vidas, y el martirio es el premio de su apostolado.

En los comienzos de 1220 cinco religiosos enviados por San Francisco son degocreciendo la impaciencia, se llegó al franco lla hora los adalides de la santa causa papateo y a la descarada silba. su sangre la tierra africana, y desde aque-En el libro, por muchos títulos admira-

universale delle Missioni francescane», se dice mucho de esas gloriosas Misiones de Africa, de las cuales la pluma que escribe de un modo menos que indiciario apenas La gente, al vet subir el trapo, lanza ese si puede rozar el relato. A veces, los nom-tant característico de semejantes casos, y el bres de los misioneros mártires alumbran con tales resplandores la crónica de los países musulmanes, que es forzoso detenerse para una mención especial.

Así, los dos primeros Obispos de Marrueos, frav Angelo y fray Lope Fernández Dain, español y aragonés el último, y el beato fray Juan de Prado, de tan esclarecida memoria, que diá lugar a la obra de fray Matías de San Francisco sobre el viaje a Marruecos de aquél.

Son más tarde religiosos de la Orden de San Jerónimo, fray Pedro de Alcalé y fray bién para el servicio de la Patria. Carlos Luts DE CUENCA Patricio de la Torre, quienes visitem los

A menudo, para combatir la intervención | territorios de la antigua Mauritania y evanpadre fray Francisco Antonio Silvestre en una famosa obra editada en Madrid en 1690.

La Companía de Jesús tiene en esta empresa un preclaro abolengo. El padre Sando no pocas conversiones. En Tetuan, en las mazmorras de «Me-

tamar», subterráneos donde de noche eran recluídos los cautivos cristianos, y que todavía se conservan, otro jesuíta, el padre Núñez Barreto, después Patriarca de Etiopía, consolando a los desventurados, influye y se atrae a los moros.
El padre Artigas, «el mejor, o más bien. el único arabista que había entonces en

Pelavo, en los «Heterodoxos españoles», en repetidos viajes a Marruecos, convierte a muchos niños meros y judios, dándoles educación y estado. En Siria la Compañía de Jesús socorriendo a los enfermos en los hospitales y a los presos en las cárceles, donde el Gobierno turco no se preocupa. de facilitarles alimento, hizo una intensa obra católica de

provechosos frutos; y el padre Fierowch fue

España», según expresión de Menéndez y

durante muchos años el más entusiasta e incansable de los propagandistas en aquella empresa de fe y de amor. Cuando en los años 1890 a 1894, el cólera visitaba Armenia y Siria, con horrible estrago, los jesuitas fueron los héroes de la caridad, asistiendo a los enfermos, repartien. doles medicinas y alimentos, auxiliando a los moribundos, dando tierra a los muertos con celo tan extraordinario, que en poblaciones como Alepo, Cesarea, Tokat y Bevrouth, a pesar de los años transcurridos, aún per-

dura el recuerdo. Con estas lineas de lo que son y de lo que hacen las Misiones católicas, apenas si se desflora el relato.

Caballeros de la Fe son los misioneros, en quienes el servicio de Dios enfervoriza tam-

## NOTAS POLITICAS

#### La reeducación profesional de los inválidos

### Hoy firmará el Rey el decreto de creación del instituto

#### Despacho con el Rey

A primera hora de ayer despachó con el Monarca el presidente del Consejo, que no nizo manifestación alguna.

Después llegó el marqués de Cortina. quien dijo a los periodistas que habis ido solamente a firmar por no haber podido hacerlo aver.

#### Sánchez de Toca en Palacio

Más tarde liegó el señor Sánchez Toca, ol cual, al ser rodeado por los periodistes, dijo, que iba solamente a dar las gracias a su majestad en nombre de la Mesa del Senado.

Interrogado sobre si era cierto había declinado el honor de representar a España en la Conferencia de Génova, el presidente del Senado, eludió contestar, tomando en seguida el secensor.

También estuvo en Palacio a dar gra-cias al Rey por haberse diguado dejante en su anterior cargo de vicepresidente del Senado el señor Rolland.

#### El ministerio del Trabajo

El ministro del Trabajo ha dicho a los periodistas que mañana pondrá a la firma del Rey el decreto de reorganización de los servicios de su departamento. También firmará mañana su majestad el decreto por di cual se crea el Instituto de reeducación

#### profesional para inválidos. Después del debate político

Terminado el apasionado debate desarrollado en el Congreso, se llenaron los pasillos de comentaristas, cada uno de los cuales sacaba las consecuencias más gratas para su passido o grupo.

Expertos parlamentarios, como el conde francés impidió que retonara. En la Corte de Romanones, quitaban importancia polífrancesa. Enrique IV no quiso acceder a la tica a lo ocurrido, pensando que si el Go--Ahora-agregó-, que eso de la coheción

Hizo resaltar el hecho de que un debete iniciación, y lo consideraba como signo de la mudanza de los tiempos.

recogii la alusión, relatando lo que tanto tiempo hemos sabido sin contarlo. Medena voy yo, y creo que será interesante lo che En el Congreso celebraron una reunión los subsecretarios de todos los ministerios, pera

las Comisiones permanentes. Los diputados por distritos cerealistes ed reunieron en una de las secciones del Com

tratar del acoplamiento de los nombres

Hoy se reunirá el Congreso en secolomes para la elección de las Comisiones. Constitución de las secciones

Esta tarde se reunieron para constituirse, las secciones de la Alta Cámara. Nombra-Primera. Señores Sánchez de Toca y Vaz.

Segunda Señores Rolland y don Antonio Tercera. Señores marqués de Alhucemas Ubierna.

Cuarta. Conde del Valle de Suchil y barda de la Torre. Quinta. Marqués de Santa Cruz y don Juan

#### Séptima. Presidente, general Marina. Se admiten suscripciones a EL DEBATE

Sexta. Presidente, marqués de Pilares.

en CENTRAL DE PUBLICIDAD Cruz, 27, entresuelo derecha

# A. C. DE LA MUJER

LA RELIGION En favor de que se declare obligatoria la enseñanza de la Religión en los Institutos con ocasión de la reforma de los planes de estudios de éstos, que se viene anunciando, la Acción Católica de la Majer, de Santander, ha telegrafiado al mini

tro de Instrucción pública. En el mismo sentido ha elevado una es Zaragoza y de 22 poblaciones de la pre-vincia, mereciendo especial mención la del pueblo de Egea, por haber firmado. justo con la precidenta de la citada entidad, et alcalde, el juez, el notario, propietarios, obreros de la localidad y numerosas de-

EL DOMINGO

### MAURISTA

El próximo domingo día 5, a las ones de la mañana, se celebrará en el tectro Romes un mitin mauriste, en el que la minoría del partido dará cuenta al pusblo madrileño de su actitud en la dison. sión del presupuesto municipal, y cialmente a los señores asociados, pera cue puedan con conocimiento de causa emitir su voto en la Junta municipal cuando sean sometidos a su aprobación.

#### DE CORDOBA POR LOS FERROVIARIOS **DESPEDIDOS**

La Casa Social Católica visita a las autoricaces

CORDOBA, 2.—Una Comisión de la Casa Social Católica, formada por abogados, propietarios, militares, periodistas y obreros, visitó a las autoridades para solicitar su concurso en favor del reingreso de los ferrovia-

rios de M. Z. A. La Prensa apoya, unanime, las gestiones

#### CHECOESLOVAQUIA

### El Tratado con España PRAGA, 2.-El Gobierno acaba de some-

ter a la ratificación del Parlamento el Tratado de comercio con España, el cual está basado en el trato de nación más favore-

En el preámbulo del proyecto de ratificación se pone de manifiesto que en 1920 la importación española a Checoeslovaquia alcanzo a 23 millones de coronas, y que se exportó a ese país por lalor de 41 millones de coronas, especialmente péritas,

Gran descenso experimentan las acciones

Por último, los Ríos descienden de 224

En el mercado de dobles el Interior re-

gista 0,10 a 0,125 de reporte; no se opera

En nuestro mercado monetario experi

mentan alza los francos franceses, los bel-

gas y las liras; baja los francos suizos,

los dólares y los marcos; quedando casi in-alterables las libras esterlinas.

cotización media 55,007, suben a 57,25, 35

y 40 en cierre; los belgas, de 52,950 a 55,

los dólares, de 6,30 a 6,26, y los marcos, do 3,25 a 2,85 y 90. Las libras esterlinas,

Los pesos argentinos registran una sola

mina actividad en los mercados financieros.

menzó seriamente la depresión comercial,

los capitalistas ingleses abandonaron las in-

versiones en acciones mercantiles o indus-

por el contrario, se anima el mercado bur-

sátil de Londres; afluyen órdenes de com-

pra y se elevan las cotizaciones, siendo ac-

tiva la adquisición de acciones bancarias

y de seguros, ferrocarriles ingleses y fon-

dos públicos extrajeros. Emisiones de va-

rios millones se suscriben en pocas horas.

La libra sigue elevándose en Norteamé-

rica, llegando a la cotigación de 4,41 c., la

más elevada desde julio de 1919. Se aba-

rata el precio de la moneda en Francia, y

con ello so eleva el franco francés, el fran-

co belga y la lira por la misma razón. Por

el contrario, se deprecia el marco en los

1.08 Bancos de negocios alemanes hacen

esfuerzos para facilitar el cambio de ru-

blos en marcos para ayudar al comercio.

an Rusia se eleva a la fantástica cifra de

En el período reseñado se incluyen en la

cotización oficial de la Bolsa de Madrid: De la Compañía anónima Mengemor:

10,000 acciones al portador, de a 500 pe-setas nominales cada una, números 20.001

al 30,000, completamente liberadas. De

ellas 6.667 numeradas. Del 20.001 al 26.667,

llevan estampillada la nota de «Prohibida

cédulas hipotecarias al 6 por 100, de a 500

De la Mancomunidad de Cataluña: sus

Emilio MINANA

pesetas, números 175.001 a 180.000.

obligaciones números 20.001 al 27.283.

dos millones y medio de rublos.

su transmisión a extranjeros».

mercados extranjeros.

cario en Londres al 4 1/2 por 100 deter- mera, 55,50; idem segunda, 54,75; idem ter-

27,578 y reponen cerrando a 27,70.

cotización a 2,29.

En efecto, los francos franceses de la

## LA BOLSA DE MADRID

Se inicia la quincena con bastante volumen de operaciones y tendencia alcista; pe- del «Metro», sin otra causa aparente que el 69,40; G y H, 71,50. to, a medida que se avan a disminuye el exceso de alza anteriormente experimentacitado volumen, desaparece na tendencia al- da. De 212, con que inician, descienden cista y es dificil contratar por falta de con- hasta 203 y cierran a 206. Las cédulas de G y H, 84,60. trapartida. La proximidad de apertura de fundador se cotizan a 500 pesetas. Las obli-Cortes produce siempre acción deprimente so- gaciones inician y cierran a 99,75, pero dubre la Bolsa. rante el periodo reseñado bajaron a 99,50.

en su experimenta una pequeña alza de 84,25 a 95 Los Tranvías experimentan alza consideradoren su experimenta una pequeña alza de 84,25 a 83,50 y 75.

En los Amortizables el 4 por 100 inicia con 85 para la seria C y sube hasta 85,50, cotizándose últimamente a 86 la serie A y en Exterior, y los industriales, de 4 1/2 a 5,25 por 100. no operandose en ninguna el último día. El ő por 100 inicia a 92,90 y termina a 98,60, cotizándose últimamente la serie E

En - Laciones del Tesoro las a seis meses in a y cierran a 101,60, no operándose el últ no día la serie B.

Las de dos años inician a 102,45 a 50, y terminan en sus dos series, respectiva-

mente, a 102,75 y 102,40 y 45. Las de tres meses inician a 101,25 y 101, y las liras, de 31,466 a 38,15. cierran en sus dos series, respectivamen- Bajan los francos suizos de 125,50 a 123; y cierran en sus dos series, respectivamente. a 101,25 y 101,05.

Registran notables alzas las cédulas del Banco Hipotecario de España: así las del 1 por 100 de 88,75, cotización inicial, suben hasta 90 en cierro i las del 5 por 100 pasan de 101 a 102 y las del 6 por 100 de 105,85 y 90 a 106.

También experimentan alza las obligaciones de Marruecos, de 72,75 a 73,50, habiendo llegado en la quincena a 74,50. Las cédulas argentinas comenzaron y ter-

minaron el período reseñado a 2,21 pesetas

por peso, haviendo descendido a 2,20. Los valores del Banco de España experimentan en la quincena un alza, seguida de una baja que les coloca al mismo nivel en que empezaron. Así las acciones de 530 y 561 com que inician, suben hasta 584 y cierran a 581.

Los bonos comienzan a 315 a 317, suben hasta 320 y terminan a 315. En descenso los Tabacos, que comenza-

ron a 291 y 292, y terminan a 286. Les acciones bancarias o descienden co mo las del Banco Hipotecario de 285 a 279, o permanecen inmutables, como las del Hispano-Americano, a 190; o experimentan una fluctuación, como las del Español de Crédito, entre 130, cambio inicial, y 132 para terminar también a 130.

Inmutables las de La Unión y El Fénix a 198. Algún alza experimentan las Azucareras

por mejorar el aspecto del negocio: las Pre-ferentes, de 68 suben hasta 68,50 y cierran a 67 y 67.25; y las Ordinarias, de 31 a 33, y cierran a 32,50.

Las acciones de minas del Rif, el 21 y el 28 cotizan a 260, contra 275 el 14 de diciembre de 1921, que era la operación prece-Las del Aguila, a 210 el 27 y 28 de fe-

brero, contra 200 el 18. Altos Hornos registra una sola cotización a 100 el 28.

Las Felgueras subieron de 47,50 a 48 y cerraron a 47.

En acciones ferroviarias las de M. Z. A. inician a 295, descienden hasta 293 y cierran a 298 el penúltimo día del período, sin efectuarse operaciones al contado el último día, y sí solo a fin próximo a 299 y 298,50. Los Nortes inician a 302,50, descienden a 300, y el último día solo se operan, a fin próximo, a 302,50.

### CRONICA QUINCENAL COTIZACIONE DE BOLSAS

4 por 100 Interior.—Serie F, 68.70; E, 68,65; D, 68,70; C, 68,70; B, 68,70; A, 4 por 100 Exterior.—Serie F, 84.50; E.

84,50; D, 85,05; C, 85; B, 85,10; A, 85,20 4 por 100 Amortizable.—Serie C, 85,75;

B, 85,75; A, 85,60; Diferentes, 85,50. 5 por 100 Amortizable.—Serie D, 93,50; C, 08,50; B, 98,50; A, 98,65.

8 por 100 Amortizable (1917).—Serie D,

98,40; C, 93,40; B, 98,40; A, 98,40; Diferentes, 98,40. Obligaciones el Tesoro.—Serie A, 102,65; B, 102,45 (a dos años); serie A, 101,70; B, 101,45 (a seis meses); serie B, 101,10 (a

tres meses). Ayuntamiento de Madrid.— Empréstito del año 1868, 73; Interior, 86; Ensanche, 88; Villa Madrid, 1914, 84; idem 1918, 83; Sevilla, 95.

Cédulas hipotecarias.-Del Banco 4 por 100, 91; idem 5 por 100, 98,85; idem 6 por 100, 106; cédulas argentinas, 2,205. Acciones.-Banco de España, 527; idem idem (bonos), 314; Tabacos, 286; Banco Hipotecario, 276; idem Rio de la Plata, 222,50; idem fin corriente, 221,50; Azúcar (ordina-

ria), contado, 88; fin corriente, 88; Felguers, 49; M. Z. A., contado, 295; fin corriente, 295,50; Metropolitano, 210; Tranvías, de 27,73, cambio inicial, descendieron hasta Obligaciones .- Azucarera (bonos), Alicantes, primers, 262,25; idem F, 81,75; Nortes, tercera, 55,75; idem cuarta, 55,50; La reducción del tipo del descuento ben- R. C. Asturiana Minas, 90,50; Asturias, pri-

mina actividad en los mercados financieros. cera, 54,75; Canfranc, 78,35; Segovia-Medi-Desde fines de 1920, fecha en la que co-na, 51,50; Peñarroya, 94; Metropolitano, Moneda extranjera. Marcos, 2.75; francos, 57,30; idem suizos, 122,40; idem belobligaciones de primer orden, como fondos públicos, con interés fijo, cualquiera que fuesa el pregio de les reconstructiones de primer orden, como fondos 33,60; escudo portugués, 0,53; peso argentusa el pregio de les reconstructiones de primer orden, como fondos 10,000; mem suizos, 122,40; idem belgas, 54,50; libras, 27,73; dólar, 6,25; liras, 39,60; escudo portugués, 0,53; peso argentuses el pregio de les reconstructiones de primer orden constructiones de primer orden, como fondos 10,000; mem suizos, 122,40; idem belgas, 54,50; libras, 27,73; dólar, 6,25; liras, 39,60; escudo portugués, 0,50; peso argentuse el pregio de les reconstructiones de primer orden, como fondos 10,000; mem suizos, 122,40; idem belgas, 54,50; libras, 27,73; dólar, 6,25; liras, 39,60; escudo portugués, 0,50; peso argentuse el pregio de les reconstructiones de primer orden, como fondos 10,000; mem suizos, 122,40; idem belgas, 54,50; libras, 27,73; dólar, 6,25; liras, 39,60; escudo portugués, 0,50; peso argentuse el pregio de les reconstructiones de primer orden, como fondos 10,000; mem suizos, 122,40; idem belgas, 122,40; idem belga fuese el precio de las mercaderías. Ahora, 0.14.

BILBAO

Felguera, 48,50; Explosivos, 303; Resinera, 265 (dinero); Unión Minera, 585; Sota, 1.550; Unión Eléctrica Vizcaya, 750. PARIS

Nortes, 520; Pesetan, 174,50: Marcos 4,56; Liras, 58,25; Libras, 48,57; Dólar, 10,935; C. suecas, 289; idem noruegas, 191 idem dinamarquesas, 231,50; Francos sui zos, 214; idem belgas, 94,50; Florin, 418; C. austriacas, 0,21; Ríotinto, 1.213. LONDRES

Exterior, 75,50; Pesetas, 27,69; Marcos, 1057,50; Francos, 48,825; idem suizos, 22,64; idem belgas, 51,155; Dólar, 4,42875; Liras, 82,625; Coronas suecas, 16,745; idem noruegas, 25,225; Escudo portugués, 4,50; La última cotización de la libra esterlina Florin, 11,58; Peso argentino, 45,625.

En el corro de divisas se nogocian Francos: 500.000, a 57,30. Libras: 7.000, a 27,73. Dólares: 5.000, a 6,25; 5.000, a 6,36 y 5.000, a

transmisión a extranjeros».
Del Banco Hipotecario de España: 5.000 LAS GRANDES PRUEBAS HIPICAS

PEDESTRISMO

1, Francisco Teixido; 2, Ramón Bell-

Recorrido: 8.402 metros. Tiempo: once

minutos y cincuenta y cuatro segundos. Ventajas: del primero al segundo, cuatro

segundos, y del segundo al tercero, once

PUGILATO

Los encuentros que para el prasente mes organiza la Peña Pugilistica Madrileña se-

rá juzgados por tres jueces y un director

de combate, a fin de que no pueda haber

discusión en los fallos. Terminada cada lu-

cha. el director de combate recogerá las

papeletas, donde los tres jueces habran

puesto su fallo, y declararán vencedor al

El director de combate sólo podrá de-

I. En caso de falta grave, pudiendo des-

II. En caso de manificata inferioridad

III. Al tercer aviso por faltas, desca-

IV. Declarando vencedor al combatien-

te cuyo adversario continue en el suelo al

contar diez segundos. También se cuidará

Los tres jueces que ocuparán los tres

lados del ring se nombrarán escogiendo

aquellos señores que, conociendo su tecni-

cismo, pertenezcan a distintas Sociedades,

o bien con los señores que designe la Fe-

deración regional de pugilato, recientemen-

te elegida, si quiero encargarse de esta mi-

CARRERAS DE CABALLOS

He aqui las inscripciones recibidas en Ma-

drid para las grandes pruebas siguientes que se correrán en el hipódromo de Lasarte:

GRAN CRITERIUM NACIONAL (a correr el

«Antilope», «Antigone» y «Comedien», del duque

«Barrabás», «Oyárzun», «Yo, el Rey» y «Happy

2 de julio), 20.000 pesetas; 1.000 metros.
«Antifaz», del Principe de Asturias.

munt; 3, Vicente Llopis; 4, Enrique Es-

LERIDA, 1.—El resultado de la intere- mera.

Marcos: 100.000, a 2,65.

el resultado siguiente:

que tenga más votos.

calificar sin otro aviso.

lificando al culpable.

de uno de los combatientes.

de separar el ouerpo a cuerpo.

segundos.

cidir:

truch, y 5, Feliciano Foix.

Una interpelación sobre la última crisis

Se reproducen los proyectos de ley presentados en la anterior legis atura

### SENADO

SESION DEL DIA 2

A las cuatro menos diez abre la sesión tura de Cortes. el señor Sánchez de Toca. cho ordinario y al acta, que queda apro- res la conservación y defensa de las prerro-

bada. El PRESIDENTE da cuenta de haber faacta el sentimiento de la Camara.

Anuncia que estas vacantes serán cubier- puede dar una respuesta más concreta. tas por los señores Arzobispos de Valencia; Valladolid y González Hontoria.

RUEGOS Y PREGUNTAS

#### La orden del Toisón

El señor TORMO anuncia que va a ocuparse de algunos asuntos relacionados con el ministerio do Estado, y de otro, la apertura de las Cortes, que tiene menos relación con el referido departamento.

Habla de la orden del Toison de Oro, y recuerda que a la muerte de Carlos II se gracias al ministro de Estado. produjo un problema de sucesión y de ahí són de Oro.

Como el Toisón hay que devolverlo a la muerte de su poscedor al Soberano, y algunas casas lo han devuelto a otra monar- que han alarmado al señor Tormo. quia con lo cual hay dos Soberanos del Toisón, cuando en realidad el único Soberano debe ser don Alfonso XIII.

Sa ha producido ahora una reclamación estado parlamentario a este asunto. Habla después de la orden de Isabel la

Católica, que se llamó, al fundarse, americana, y que hoy se llama Real Orden de Isa-bel la Católica. Pide que se restablezca el carácter ame-

ricano a esa orden, puesto que se debe tender a una mayor cordialidad en nuestras relaciones con los pueblos americanos. Habla después de la sportura de las Cortes, y advierte que alude al Gobierno futuro. puesto que el actual ya no puede intervenir

en este caso.

DE SAN SEBASTIAN

Inscripciones recibidas en Madrid.-Información sobre el equipo nacional español.-Esta tarde «Madrid» contra «Racing»

En Inglaterra, dice, se conservan con todo rigor las ceremonias tradicionales. En se levanta la sesión, nuestro país se van perdiendo, y yo creo que la ceremonia de la apertura de las Cortes ya que no existe el acto de la coronación, debia hacerse con más solemnidad, guardando al Rey el más absoluto respeto, y no ha-

«Jazz», del marqués de Aldama. «Sweetheart» y «Flamenca», del conde

25.000 pesetas; 1.000 metros:

et Peches, del duque de l'Coledo.

GRAN CRITERIUM (a correr el 16 de julio),

«Barrabáa», «Oyarxun», «Yo, ol Rey» y «Happy

«Sir William» y «Primero», del conde de la Ci-

«Cellatore», «N.» (por «Call o'the Wild»-«Nai-

vasha>), «N.» (por «Martin»-«Lilly Indgar»), «N.» (por «Flying Orb»-«Clementina») y «Sally Victrix», del marqués de Aldima.

de septicimbre), 25.000 pesetas; 2.400 metros.
«Souvenir de Bayone» y «Javelot», del duque de Toledo. DERBY DE SAN SEBASTIAN (a correr el 21

del marqués de Aldama. «Crown Boy», del conde de la Mass

cho la atención de los aficionados.

abril para las carreras de Sevilla.

y 4 v 11 de junio.

En Valencia:

«Floridor», «Maruxa», «Salamanca» y «Peepin»,

ción completa del Premio Villamejor, que se disputará en el Hipódromo de la Cas-

tellana el día 18 de junio; pero la daremos

a conocer otro dia, a fin de no cargar mu-

Se han señalado los días 28, 25 y 27 de

Las carreras de Barcelona se disputarán

en los dias 7, 11, 14, 21, 25 y 28 de mayo

FOOTBALL

Esta terde se jugará un partido de cam-

peonato entre el Real Madrid F. C. y el

Racing Club. A las tres y media, en el cam-

po del último Club, paseo de Martínez Campos.

ESPANA F. C., de Valencia..... 8 tantos.

Levante F. C., de Murcia...... 1 — Con este partido se ha decidido el cam-

peonato regional a favor de los vencedores.

go Lucky» y «Gran Peña», de don Francis

«Chat Huant», del marqués de Martorell

DEPORTES

ciendo que cuando el Soberano comienza a leer el último párrafo del Mensaje de la Corona, empiece el desfile de la comitiva. Pide que se reforme el l'rotocolo para dar clio lo que quiera. la mayor brillantez al solemne acto de aper-

El ministro de ESTADO hace también En el banco azul el ministro de Estado. historia del Toisón de Oro, y dice que el Un SECRETARIO da lectura al despa- Gobierno considera como uno de sus debegativas de la Corone.

Declara que el Gobierno ha estudiado el llecido tres senadores y propone conste en asunto y ha tomado una resolución, pero por ser asunto que está en tramitación, no Respecto a la orden do Isabel la Católica,

recuerda que perdió su carácter americano al perder España las colonias de Ultramar Hace notar que con esa insignia se ha premiado a diversas personalidades, y estima que sería preferible crear otra orden de caracter esencialmento americano. En cuanto al ceremonial de apertura, ma-

nifiesta que ya que no existe el acto de coronación del Monarca, el de apertura de las Cortes es el más importante, y debe dársele la solemnidad que requiere. El señor TORMO rectifica para dar las

El PRESIDENTE pronuncia breves palsnació el que hoy haya dos órdenes del Toi- bras con relación a la apertura de Cortes, y dice que el ceremonial está todo previsto, se hace con arregio a lo estatuido; por tanto, no existen esas deficiencias de etiqueta

ORDEN DEL DIA

Se procede a votar los cargos de las Comien derecho para pedir el Tesoro y el Ar-siones de Obras públicas, inspectora de la chivo de la orden. Yo he pretendido dar Deuda. Fomento y conservación de la Bi-Deuda. Fomento y conservación de la Biblioteca.

Resultan elegidos para la primera, los se nores Allendesalazar, conde de López Muñoz, marques de Santa María, conde de Lizárraga, marqués de Camps, Cierva e Iz-

Para la segunda, los señores Elias de Molins, Daurella y Sáenz de Quejana. Para la tercera, los señores Clemente de Diego y González Conde.

Se suspende la sesión y pasa a reunirse el Senado en secciones. Reanudada, se da cuenta del resultado, se

señala el orden del día para la próxima y

## CONGRESO

SESION DEL DIA 2

con asistencia de pocos diputados, comienza la sesión a las tres y media. dente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Gobernación.

Prouectos de leu

El señor MORENO TILDE solicita del que me hallara en idéntico caso haría lo que ministro de la Gobernación noticias de los entonces hice. sucesos electorales en la isla de Hierro. El ministro de la GOBERNACION anun- No en vano acudí a la hidalguía del conde cia que los pedirá al gobernador de Cana- de Romanones. Queda, por tanto, cumpli-

DEBATE POLITICO el Poder.

La crisis pasada

El señor GUERRA DEL RIO interpela al Gobierno sobre la última crisis. Después de un largo preámbulo hace historia de la tramitación de la crisis.

Flagela a los señores Alba y Alvarez, porque en sus consejos al Rev no defendieron la supremacía del Poder civil contra las Juntas de defensa. Fueron, dice, monárquicos antes que nada.

El señor RIU: Constitucionales antes

El senor GUERRA DEL RIGE Hatonces el señor Maura era anticonstitucional. Recuerds que desde la formación de las Juntas de defensa todos los Gobiernos cayeron Ya tenemos en nuestro poder la inscrip-ión completa del Premio Villamejor, que Por ello la opinión democrática estuvo toda al lado del señor Maura en la última

crisis. Esta asistencia imponía deberes que no ha cumplido el Gobierno, porque si se le asistió en defensa de lo constitucional, ha debido corresponder con respecto a la Constitución; ha debido levantar la suspensión

de las garantías constitucionales. Recuerda que el conde de Romanones el año pasado juro en Bilbao sobre la tum-ba de los héroes del Sitio restablecer las garantías, lo que le obliga a procurar que

el Gobierno lo haga. Dice que el Gobierno abre el Parlamento con plazo fijo y sólo para aprobar el presupuesto, como antes lo hizo solo para apro-

bar el proyecto de la Tabacalera y el de Ordenación bancaria. Solicita que venga a la Cámara el provecto de recompensas militares, pero acom-

pañado de otro de castigos. Al tratar de los partidos, habla de las elecciones municipales, y sus palabras pro-

mueven una viva protesta de la Cámara, que no acepta los datos oficiales en que él Bo spoys. (Hay muchas interrupciones.) Se ocupa de la reglamentación del juego. El PRESIDENTE lo llama al orden, rogan-

dole que no se ocupe de provectos en ciernes.
El señor GUERRA DEL RIO termina

excitando al Gobierno al cumplimiento de la Constitución. El presidente del CONSEJO manifiesta

que después de haber reconocido el señor Guerra del Río que la crisis fué claramente explicada, en su carta al Rey, poco le queda que aclarar.

Su majestad, en uso de sus derechos, estudió el decreto que el Gobierno le presentó, y entonces éste deliberó y acordó que era menester que su firma no sufriese la rio». Luego su majestad oyó consultas, firmó

el decreto y quedó terminado el asunto. En cuanto a las garantías, el conde de Romanones tiene anunciada una interpelación que acepto cuando quiera, hoy o ma-

fiana, porque estoy deseando liquidar 260 asunto. El señor PRIETO afirma que las palabras del presidente del Consejo son tan va-

gas que nada dicen, y juzga preciso que las oposiciones hagan concretar. Si el Rey, en uso de sus respetables deberes, dilató la firma del decreto, ¿por qué el Gobierno no respetó los respetables deberes de la Corona?

¿Y por qué se tomó el Poder, después de Sesiones de Cortes ocho días de dilación, empleados en tramitar dos crisis, una aparente y otra real? Representante del Poder civil ese de-

Debate político en el Congreso bierno! No pasaremos por eso nosotros que estamos enfrente de las Juntas de defensa. No sentistéis indignación ante el crimen que cometieron las Juntas arrojando del Ejército a los alumnos de la Escuela de Gue tra. (Varias voces: Muy bien.)

Fuistéis al Poder en la coyuntura que produjo la expulsión manu militari de las su toridades civiles de Barcelona. No podéls llamaros abogados de la supremacía del Po

El presidente del CONSEJO: El señor Prieto no puede asentar en palabras nuestras la afirmación de que encarnamos la supremacía del Poder civil. Diga, pues, de

En cuanto a la dilación en la firma del decreto, lo nocivo era la apariencia de parplejidad, y cuando este Gobierno volvió de tomar el Poder lo hizo por haberse firmado.

El señor GUERRA DEL RIO rectifica.

También rectifica el señor PRIETO, insis-

tiendo en sus razones. El señor NOUGUES se levanta para declarar que el señor Guerra del Río no ha podido hablar, como lo ha hecho, en nombre del partido republicano catalán, porque él autor de la ley de Jurisdicciones no puede

encarnar la supremacía del Poder civil. El señor ALVAREZ (don Melquiades) dice que el partido reformista se coloca por tradición al lado del Poder civil. Pero en la crisis no se trataba de eso: se trataba de ese pleito.

Se ha visto nunca en los actos del se nor Maura la defensa del Poder civil? ¿Se nos puede negar a nosotros que lo seamos? No ha debido, pues, un democrata como el señor Guerra del Río hablar como lo ha hel cho. Bien que, con su desvío se lo ha hecho comprender la Camara.

¿Donde ha visto el señor Maura que se produzca una crisis por ejercicio de un derecho constitucional por la Corona. (El se nor Maura conrie.)

No sonría, señor Maura, que esa senrisa es la máscara de la impotencia del entendimiento. (Extrañeza y grandes protestas.)
No hubo motivo racional para el plantes miento de la crisis, y fué una grave imprudencia plantearla sin conceder a la Corons plazo para deliberar. Era decir al país que

se inclinaba a un poder extraconatitucional que luchaba con el Gobierno.

El presidente del CONSEJO: El llamado a contestar al señor Alvarez sobre si yo aproveché, para llegar al Poder, la coyuntura de la expulsión del gobernador de Barce-lona en 1919, no soy yo, sino el conde de Romanones, que lo hará caballerosamente. El señor PRIETO: El naufrago y el te-

blón. (Risas.) El presidente del CONSEJO: El Gobierno estimó que debía publicarse inmediatemen-te el decreto. El suspenderlo indica flaque za d contianza, que a nadie hiere ni a nadia

humilla. En cuanto a mi sonrisa señor Alvarez, no significa más sino que alguna ves jusço fútiles sus argumentos; pero yo procurare re-

mediarlo. El señor ALVAREZ: No; si me espoles El presidente del CONSEJO: Recuperada

la totalidad de la confianza, el Gobierno pudo seguir en su puesto; y a mi no me re-Presidida por el señor Sanchez Guerra, muerde la conciencia por nada. bl conde de ROMANONES señala la ex-

Se encuentran en el banco azul el presi- de cosas pasadas en lugar de las presentes. trafia preferencia del Parlamento a tratar

Es cierto que yo presenté la dimisión por la salida de las autoridades civiles de Barcelona. Ellas no tuvieron más remedio que irse, ni yo otro que dimitir. De no hacer-El presidente del Consejo entrega a la lo, tal vez hubiesen sobrevenido al país daMesa una comunicación en la que da por
nos irreparables. Yo, asimismo integro la
reproducidos todos los proyectos de ley que
responsabilidad de la dimisión, y de haber tenía presentados en la anterior legislatura. responsacinusa de la Corona que entregara el Poder al señor Maura, que lo acepto, realizan-RUEGOS y PREGUNTAS do un enorme sacrificio. Toda la response - bilidad de la orisis fué mía, pero siempre

Ei Presidente del CONSEJO: damento desmentida la afirmación de qui

yo aproveché aquella coyuntura para tom El señer ALVAREZ: Aceptar el Poder abandonado por una sedición es sacrificarla. Su señoría no robusteció la autoridad

El presidente del CONSEJO: Lo que hice fué mantenerla. El señor ALVAREZ: El señor Maura sa-

crificó a su vanidad los más altos presti-Recuerda el caso de Lloyd George en huelga de ferroviarios.

Insiste en que no faltó la confianza del Rey al Gobierno del señor Maura. El señor PRIETO afirma que el aprove-chamiento de la coyuntura de la sedición estuvo en disolver en situación tan grave

el Parlamento y en formar la famosa lista de las senadurias vitalicias. El PRESIDENTE: Queda terminada es ta interpelación.

ORDEN DEL DIA

Se procede a la elección de las Comisiones permanentes de suplicatorios y de régimen de la Deuda pública. Se levanta la seción a las seis y diez.

## Centenario de Santa Teresa

CADIZ, 2.-En el expreso marchó a Madrid el marqués de Piedras Albas, que vino a hacer propaganda para la celebración del centenario de Santa Teresa. Fué despedido por el Arcediano, señor

Caro Romero, y otras personalidades, las cuales le felicitaron por su discurso en ests capital, en el que recordó el acuerdo de las Cortes gaditanas en 1812 en honor de Santa Teresa.

EN AVILA

ULTIMANDO EL PROGRAMA-EN AVILA GRANDIOSA PROCESION AVILA, 2.-En el expreso llegó el Obispo

de Vitoria, que predicará el día 9 en el triduo de Santa Teresa, con motivo del proximo centenario de la Santa.

El día 12 se celebrará una gran procesión, cuyos detalles se están ultimando, la cual, dado el número de Asociaciones y Cofradías que la integrarán, ocupará 10.000 metros.

El espectáculo será maravilloso, pues toda Avila cantará el «Himno del Centena-

Una masa coral, formada por 250 voces y 70 instrumentos celebrará un concierto en la Academia de Intendencia.

## A nuestros lectores

TODA LA CORRESPONDENCIA ADMI-NISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SI-SOR ADMINISTRADOR DE «EL BEBA-TE». APARTADO 466

# LA HISPANO-SUIZA y La Hispano, de Guadalajara

### Regularizada su produccion, entragan sobre pedido:

Chassis de turismo de 8110-16 y 30 HP. Chassis Omnibus de 15|20 y 30|40 HP. Camiones de 30/40 HP. para 2 toneladas, y Camiones de 40,50 HP. para 4 toneladas. Camiones tanques para transporte de agua y gasolina.

Automóviles ambulancias sanitarias.

Automóviles tiendas hospital. Automóviles dietéticos para hospital de campaña. Automóviles míxtos de Cirugía y Farmacia. Motores marinos de 15 y 30 HP. Motores de aviación de 220 y 300 HP.

PARA INFORMES Y PEDIDOS:

MABRID Teléfono M-2696 Gran V.a, 18.

## El Consejo universitario Exhortos del juez especial

Aeroplanos completos.

Contra la Fiesta del Estudianie

El Consejo universitario se ha reunido ayer tarde y ha acordado el reconocimiento como Asociaciones oficiales de las Asociaciones de estudiantes católicos, en vista de que éstas habían aceptado las modificaciones que de artículos que no afectan a su orientación doctrinal les había propuesto el Consejo.

Entre los asuntos tratados en el Consejo universitario figura la interpretación de la reciente real orden sobre la fiesta de Santo Tomés en el sentido de que no afecta a la Universidad de Madrid, ya que en virtud de su autonomía es ésta la que ha de acordar sobre esto la concesión del paraninfo de la Universidad a la Asociación de Santo Tomás para que pueda celebrar la fiesta de su titular en hora distinta a la de las clases, y, finalmente, que en adelante el rector no podrá asistir a ningún acto en representación de la Universidad sin el consentimiento unanime del Consejo universi-

Para los años sucesivos la Fiesta del Es-, sudiante se celebrará en el día que unánimemente acuarden les Asociaciones escolareconocidas.

LOS AMESINOS DE DATO

# Se ordena el embargo de los bienes

que pueda tener Nicolau

Entre los detenidos por cuestiones sociales que se hallan en la cárcel abrieron una susripción a favor de Nicolau, recaudándose la cantidad de 75 pesetas.

Levantada la incomunicación a Nicolau y s su mujer, Lucía Concepción, han conversado con sus respectivos abogados defensores, que recientemente han designado.

BARCELONA, 2.—En el decaneto de los Juzgados de instrucción de esta capital se han recibido tres exhortos del especial de Madrid, en dos de los cuales interesa se le envien datos completos acerca de la vida v costun.bres de Luis Nicolau y que se embarguen todos los bienes que éste posea.

## administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA Manana ..... 9 a D

**POSICIONES** 

Defensa izquierda...... Arrate ......... Real Sociedad, San Sebastian Medio derecha...... Gamborena ....... Real Unión de Irún. Medio centro...... J. M. Belauste...... Athletic, Bilbao Medio izquierda...... J. M. Pefia..... Arenas Club, Bilbao Extremo derecha...... Moncho Gil..... Real Sporting, Vigo Interior derecha...... Sesúmaga ...... Racing de Sama Delantero centro...... Ricardo Alvarez..... Real Stadium Ovetense Interior izquierda...... Alcantara ..... F. C. Barcelona Extremo izquierda...... Acedo ...... Athletic, Bilbao

Guardameta ...... Zamora ..... F. C. Barcelona Defensa derecha...... Otero ...... Real Sporting, Vigo

¿cuál es su equipo ideal, la mejor selección que representaría

a España en un partido internacional?

**JUGADORES** 

Crítico deportivo de «El Carbayón», de

Mañana publicarcates la selección de don Augusto Milego, presidente del Coleglo de Arbitros de la Federación Levantina.

tarde, hasta manana.

tos a la Federación.

les de España.

aplaudidos.

festeja el tercer aniversarso de su fundación

El banquete será ofrecido a los ministros de

cia y Justicia y dei Trubajo, al coudo re Bugullai.

autor del decreto sobre alquieres, al governador ; al alcaldo de Madrid y a cuantos diputados y con-cejales han cooperado a las campañas de la Asona-

La F. de O. Católicos de Guinúzcoa.--i a Fede

ración regional de Opreros Católicos de Guipúzcos,

en Junta celebrada recientemente, ha elegido la Di-

rectiva para el presente ano, que quedó constituída

Presidente, den Saturio Eyara, de Tolosa; vice-

presidente, don Francisco Larranga, de Azonita; secretario, don Francisco Núñez, do Tolosa; vicese-

cretario, don Josquin Inzagaray, de Irún; tecorero, don Serapio Garcia, de Villabona; vicetesorero, don José Jauregui, de Andonin.

Quedan adjuntos, en catidad de vocales, todos los demás presidentes y secretarios de Sindicatos afec-

Caja de Ahorros en Trujillo.—Con extraordinaria

solemnidad se ha inaugurado en Trujillo una Capa de Ahorros y Préstamos, sucursal de la de Plasencia,

que por su situación actual de vida prespera ha de

ser una de las más importantes instituciones socia

nea de pesetas, y después de haber desterrado de la comarca el virus de la usura, extiendo rápida-

dando sucursales en los pueblos más importantes.

dioso mitin en el teatro, pronunciando notables dis-cursos don Pedro Sánchez Ocaña, consejero de la

Central, y el doctor Polo Benito, Dean de Piasen-

cia y presidente de aquel Consejo de administra-ción. Ambos oradores fueron extraordinariamente

Como final de las fiestas se celebró un suntuoso banquete, brindando el doctor Polo Benito y el

de los comensales estruendosos aplausos.

Orquesta Simionica.-Bajo la dirección del maestro

Fernández Arbós la Orquesta Sinfónica de Madrid

dará en la próxima primavera una serie do seis

El primero será el día 10 de marzo, y sus pro-

ductos se destinarán a la suscripción abierta a be-neficio de los hospitales de la Cruz Reja que pre-

Las personas que estuvieron abonadas en la últi-

ma serie de conciertos dados en el Real pueden renovar sus abonos en el testro del Centro los días

6 y 7, a las horas de costumbre. El día 8 podrán hacerse los nuevos abonos, y el día 9 estarán a la venta en contaduría las localidades para el primer

Casas baratas en Córdoba.--Con destino a la sus-

pripción abierta en Córdoba para la construcción de

casas baratas, el Comité ha recibido donativos por valor de 6.875 pesetas. Por acciones se han obte-

total general asciendo, pues, a 426.475 pesetas, y

mientos para cooperar a esta obra, hija de la cari-

335,750 pesetas y en obligaciones 83,850. El

conciertos en el teatro del Centro.

side su majestad la reina Victoria.

La vispera de la inauguración se celebró un gran-

iente su bonefico influjo por toda la provincia,

Cuenta hoy con una cartera de unos cinco millo

#### CRONICA DE SOCIEDAD

quesa de Morante, dama justamente apre-

Enviamos sentido pésame a sus hijos, do sia Elena, doña Salud y don Rafael.

En Sevilla ha dejado de existir la mar-

El 5 se cumplirá el séptimo de la muer-

te de la condesa de Bornos, de grata me-En varios templos de Madrid, Burgos, Cabeza de Buey, Cardoba, Cambil, Cintruénigo, Logroño, M 🥒 a del Campo, Motril, Oi-

medo, Reinosa, medina de Pomar, Segovia, Toledo y Tudeta de Duero se aplicarán misas por la finada. Reiteramos la expresión de nuestro sen-

timiento a la condesa viuda de Guevara y a sus hijos, los condes de Guevara.

Continua, por desgracia, en grave estado el respetable, ilustre y virtuoso señor Obispo auxiliar de Santiago. -La bella senorita Mimi Merry del Val

sufre calenturas palúdicas. Deseamos el pronto restablecimiento de

Boda En breve se celebrará el matrimonio de la bella señorita María de la Laz Gullón y Núñez con don Francisco Rubio Fernández, distinguido jurisconsulto.

Restablecida

Consignamos con mucho gusto que la ilustre marquesa de la Breña ha salido ya a la calle en automóvil, restablecida de la dolencia que la ha aquejado durante varios meses.

Santo Tomás de Aquino El 7 será el santo del marqués de la En-

mnada. Le deseamos felicidades.

Viaje os

Han salido para Granada los marqueses de Valenzuela y sus hijos.

-Han salido para Paris los duques de Hijar y el conde viudo de Almaraz.

. 13 Abate FARIA

## FIRMA DEL REY

Su majestad el Rey ha firmado los siguientes reales decretos:

HACIENDA.-Nombrando en asconso de felce de Administración de segunda crase del Cuerpo general de Administracion de la liscienda pú-blica a don Francisco de la Guardia y de la Vega, desegado de fracienda en la provincia de Cádiz, y a don Miguel de Anda y Campos, secretario de la Funta Clasificadora de Obligacionos procedantes de Ultramar, y ambos jefes de Administración de te-cera clase de mensionado Cuerpo. GOBERNACION.—Creando en este ministerio la

Dirección general de Sanidad del Reino. —Aprobando la tarita, que so publica, acorcella por el Besi Consejo de Esmidad, de derechos de les subdelegados de Farmacias y demás autoridada :a

instruction Publica.—Modificando i ginos artículos del reglamento para las Exposiciones

Nacionales de Bellas Artes. MARINA.-Autorizando de ministro de Marina para adquirir, par gestion cureota, de los sentras Vickers Limited, de Inglaterra y Sociedad Empino-la de Construcción Naval en España, y por justas iguales, des mil granadas de metralia con españa.

Aprobando al pliego de condic nes rede ates por al Estado Mayor Central de la Armada para —Autorizando al ministro de Marina para ne ul rir, por gestion directa, un equipo de aquia gironica-ples esperrys y cable de conexion para el acoreza-do «Jaime 1».

-Autorizando al ministro de Marina para along.

rir, por gestión directa, una draga y dos gángulas para el servicio de la misma.

—Nombrando al inspector de Sanidad de la Armada, don Juan Navarro Cafizares, jefe del Cuerpo y Servicios en el departamento de Ferrol.

—Concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval.

con distintivo blanco, al contralmirante de la Armada don Manuel Calderon y Hostos.

—Propuesta de ascenso al empleo inmediato a favor de los tenientes coroneles de Ingenieros de la Armada, dos Emigdio Iglesias y dos José J. Tó.

gores.

—Idem de secenso al empleo inmediato a favor de tercera, don José Gurcía Rendueles y Gutiérrez.

—Idem de recompensa a favor del capitán de corbeta don Manuel Sánchez Barcazztegui.

—Idem de ascenso al empleo inmediato de los contadores de fragata den Manuel Eulogio García,

don Eduardo de Abreu y don José María Balda, —Autorigando al ministro de Marina para adqui-rir, por gestión directa, un grupo compuesto de motor Diesel y dinamo para la Estación de Submacinos de Cartagena.

rinos de Cartagena.

—Autorizando al ministro de Marina para precentar a las cortes un proyecto de ley relativo al establecimiento y regulación del crérito acoviliario marítimo respecto do las embarcaciones de pesca y sus

GUERRA.-Disponiendo que los generales de brigada, en situación de primera reserva, don Fran-cisco Pierra y Gil de Tola y don Fulgencio Far-pández Meranta, pasen a la situación do segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria. Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegil-do al general de brigada don José Fernández y

Parid.

---Confiriendo al coronel de Caballeria don Cristóhal Pens Abuin, el mando del regimiento de Ca-sadores Alfonso XII, 21, de dicha Arma.

—Idem a los coroneles do la Guardia civil don Luciano Banz Banz, el mando de la subinspección del 17 Tercio y don Francisco Moreno Carbajal, el de la del sexto Tercio, y a los tenientes coronales de dicho Instituto don Román Gómez Sánches, el mando de la Comandancia de Sevilla; don José Bánchez Otero, el de la de Tarragona y don Francisco Psiemo Medina, el de la de León.

### Sociedades y Conferencias

#### PARA HOY

CENTRO MAURISTA.-A las siete de la tarde, la escritora americanista doña Isabei G. de la Solana dará una conferencia en homenaje al señor Maura, disertand sobre «Resurgimiento moral de España el América por el patriotismo de Maurax.

la tarde, «El teatro de Vigni: Chatterton» CENTRO DE DEFENSA SOCIAL-A le ziete de la tarde, don José Jordán de Urries, «Copia, traducción e imitación des de al punto de vista estético».

En el palacio de la Nunciatura Apostóli ca dió ayer la primera de sus conferencia cuaremales el padre Ugarte de Eceille cusresmales el padre Ugarte de Ercilla, S. Asistleron al excelentísimo señor Nunc monsefior Tedeschini, y los illustrísimos se

fores auditores del Supremo Tribunal d la Rota romana. El padre Ugarte de Ercilla seguira dend estas conferencias en el palacio de la Num-

clatura todos los jueves de Cuaresma.

MEDIDAS RESTRICTIVAS

#### LA INMIGRACION EN LA **ARGENTINA**

El Gobierno argentino ha decretado que para la entrada en aquel país los pasajeos se ajusten a las siguientes disposicio-

«Pasajeros de primera clase.—Pasaporte con fotografía y certificado judicial o poicial del país de procedencia, en que conste que no ha estado bajo la acción de la justicia por delitos contra el orden social duvante los cinco años anteriores a su llegada o por delitos que hayan dado lugar a penas infamantes. Los sexagenarios y las señoras que viajen sin el esposo, con hijos menores de diez años, pueden entrar en el esposo de la riqueza?>

Mencos dará lectura de su Memoria sobre «La propiedad y la cuestión social. ¿Es incompatible la propiedad privada con los medios de producción en menores de diez años, pueden entrar en el país con permiso especial, que otorgarán i as Legaciones argentinas.

Pasajeros de segunda y tercera clase.—Pasaporte con fotografía, certificado judicial policial del país de procedencia, en que conste que no ha estado bajo la acción de placas indicadoras de la Dirección, con el cambio 'a justicia por delitos contra el orden so-cial durante los cinco años anteriores a su llegada a nor delitos cua hayen dela lugar llegada o por delitos que hayan dado lugar e penas infamantes, certificado policial o comunal sobre salud mental y no haber c de las autoridades del domicilio del extranjero que acredite sus aptitudes indus-

Los cuatro documentos deberán ir visades por el consul argentino del puerto de procedencia, de la jurisdicción a que co- Rodriguez. rresponda la localidad en que ha residido: el extranjero.

Los sexagenarios solos, así como las mujeres acompañadas solamente de hijos menores de diez años, no pueden inmigrar a la República si no están provistos del permiso correspondiente, expedido a petición los de marientes radicados en el país, y obligados a prestación de alimentos.»

### MINISTERIOS

El «Diario Oficial» de este ministerio inserta las Reni orden dispohiendo que los establecimientos

sabriles militares que tengan escuela de aprandices procederán a dopositar las cantidades que constitu yen el fondo de éstos en la Caja Postal de Ahorros en una libreta en la que figurara como titular la expresada fábrica, añadiendo la frace «Escuela de aprendices. Independientemente de la librete global as lievara por los establecimientos la ouenta adividual a cada aprendiz de las cantidades y sua intereses a que por sus jornales tengan derecho.
—Idem idem aprobando el psoyecto de camino vecinal de Bangueses a la carretera de Puentes de

las Poldras (Pontevedra).

—Idem idem el de Villar de la Yegua a Casti-llejo de Martin Viejo (Ealamanca). Idem idem el de Barquilla a la estación de Espejo (Salamanca).

-Relación de los suboficiales y sargentos admitidos por la Junta calificadora do appirantes a des-tinos civiles para tomar parte en las oposiciones a auxiliares de Hacienda.

MARINA

tes oue dice:

El «Diario Oficial» de este departamento publica una real orden anulando las iniciales de llamada de las estaciones radiotelegráficas de la Escuela de Arlicación, cañonero «Marqués de Molina» y torpederos números 28 y 24, y asignando al vapor «Dédalo» y estación radiatelegráfica de la base naval de Mahón, otras nuevas iniciales.

Los depósitos de gaselina. — El ministro de la Gobernación, refiriéndose al suelto publicado por un calebrar un concurso público para a ciectrivación periódico respecto al poligro que suponen los depó-del Arsenal de La Carraca. sitos de gusolina, dijo que este asunto está pen-diento del informe del Consejo de Minería, solici-

tado por él el dia 15 de febrero. La conducción da presos.—También se refirió a las noticias que circularon respecto a las conduccionas por carretera, en Pontevedra. El gobernador rir, por gestión directa, mil souscientas granidas ordinarias para canón, de 14 centímetros.

—Autorizando al ministro de Marina para adquiciones se hicieran por ferrocarril. Unos eran trasladados a Pontevedra, donde so entregaban a sus familias, y los que no la tenían eran encerrados en un asilo. Se trata, en la mayor parte de los casos de reteros, todos mayores de diez y seis acos.

Quiniantes cuarenta obreros parados.—De Huel-a le comunican al ministro de la Gobernación que en

la fundición de hierro de Biotinto han quedado pa rados 540 obreros, por haberse scordado el cierre, a consecuencia del aumento de las tarifas arancela-

### Rectificación del Arancel

La Cámana Oficial de Comercio de la provincia de Madrid ruega a las clases mer- bunal en cuestión lo formen un inspector cantiles y consumidoras que envien a la y cuatro maestros del escalatón, de los cua-Secretaria de la Corporación, antes de fines les uno será sacerdote, y si no lo hubiera del corriente mes, nota rasonada de las de escalatón, que tenga al menos el título. rectificaciones que, a su juicio, proceda in- de maestro. troducir en el Arancel recientemente publicado, con objeto de que las reclamaciones que se formulen puedan unirse al estudio general que practica la Camara, y que será elevado en su dia a conocimiento y resolución del señor ministro de Hacienda.

SUMARIO DEL DIA 2

Estade.--Concediendo un nuevo plazo de un año pare que puedan solicitar su inclusión en el esca-istas correspondiente los funcionarios cesantes de la Administración Colonial; y considerando desde luego incluídos en dicho escalatón como oficiales cuartos a extinguir a don José Salafranca y Barrio

y a don Teodoro Pérez Prado.

Marina.—Concodiendo la Cruz de tercera clase del
Mérito Naval, con distintivo blanco, pasador lema
«Industria Naval Militar», pensionada, al subintendonte de la Armada don Fernando de Lanuza y ralludo. Hacienda.—Autorizando a la Compañía del De-

pósito Comercial del puerto de Almerín para esta-blecar en el mismo almacenes generales de Comercio, en las condiciones que sa mencionan. Consernación.—Circular a los gobernadores civiles disponiende que en mede algune se permitan pro-venciones cinematográficas en catés ni en otros lo-

cales que carescan de los requisitos determinados en el reglamento de Policía de espectáculos. Idem disponiendo sa publique la real orden de de sopetiembre de 1911, a fin de que sea observada de sepetiembre de 1911, à un de que ses cosarrada ielmente, y se autorice la visita de las enfarmarias le las plazas de toros a un facultativo autorizado le los lidiadores, siempre que lo verifique accumpa-nado del representante de la autoridad en la plana. Instrucción pública.—Expedientes promovidos por

-Idem a dona Basilia Hernando Aylagas, profe

ra numeraria de Física, Química e Historia Na aral do la Escuela Normal de Maestras de Badajos Fomente.—Adarondo en la forma que se publi un los artículos 21, 60 y 95 del reglamento de la isouela especial de Ingenieros de Minac.

-Autorissado a las entidades peticionarias, para impesar en el presente año comómico y con arre lo a los respectivos proyectos aprebados, la consciunción de los caminos vesinales que se mencio

## $\equiv$ NOTICIAS

Boletin meteorológico. de ayer, en España fué de 3 grados en León y

En Madrid la minima fué de 1,3 grados Datos del Observatorio del Ebro.—Barómetro, 774. Humedad, 81. Velocidad del viento en kilónetros por hora, 16. Temperatura máxima, 17,0; minima, 10,6; media, 13,8. Suma de las desviacioaño, más 79,4. Precipitación acuosa en las últimas en la Puerta del Sol, 12, de siete a nueve de la

Clases pasivas.—Pagos para mañans 4 de marzo: Montepio militar, letras N a R. Montepio civil, le-tras G a M. Marins. Sargentos. Cabos. Plana mayor do trops.

Ateneo.—Esta tarde, a las siete, don Joaquín

#### El Ungüento Belga cura los antrax

Placas indicaderas.-El alcalde, señor marqués de Villabragima, en cumplimiento de lo dispuesto por el ministerio de Fornento, ha mandado colocar las corriente, colocándose dichas placas en los sitios que se expresa a continuación:

Carretera de Mudrid a Coruña.-En la Puerta de ejercido mendicidad, y certificado consular Hierro. Toda la carretera que baja desde el Asilo de la Paloma hasta Puerta de Hierro, en toda ella llevarán los coches la dirección uniforme de la mano izquierda.

Carretera del Extrarradio.-En su encuentro com la calle de Francos Rodriguez.

Carreters de Madrid a Francis, por Irún.—En el capalme de dicha carretera con la calle de Frances Carretera del Hipódromo a Chamartín. — En el

empalino con la carretera do Maudes. Carretera de Madrid a Francia, por La Junquera En el arranque de la carretera que conduce al co-Carreters de Madrid a Castellón.—En el Puente de Vallecas. monterio del Este

nes de la calle del General Ricardos, carretera de Toledo y calle de Antonio López. Carretera de Madrid e Portugal.—En el mismo

punto que hoy se halla, pasado el Puente de Sego via y el camino bajo de San Isidro. Antigua via de Castilla y Puente Victoria.—No se colocé ningún indicador, debiendo efectuarse la rirculación en la misma forma que en la capital. Desviación de la carretera de la de Madrid a To edo, entre su origen y el kilómetro 12 de la misma.

Expesición de esculturas pelicromatas. -Cada día es más numeroso y selecto el público que acude a viaitar esta Exposición, donde hay que admirar sellisimas obras de arte. Les horas en que puede visitarse son: de once a

En el origen de la avenida al Puente de la Prir

media de la mañana y de cuatro a ocho son muchas las personas que tienen hechos ofrec media de la noche. Un banquete.—Mañana, a la una y media de la dad inagotablo del Prelado, y que se trata de que larde, en el teatro del Cantro se celebrará el ban-

En la Confederación Nacional Católico-

la Dirección general de Agricultura y Mon-

«Ministerio de Fomento.—Dirección gene-

ral de Agricultura y Montes.—Acción social.

Vista la instancia de usted, interesando se

declare corporación oficial a la Asociación

de su presidencia, de conformidad con lo

dispuesto en el real decreto de 9 de di-

ciembre de 1921. esta Dirección general

acordó se manifestase a esa Asociación que

el real decreto de referencia es aplicable a

las entidades que funcionan con orreglo a la

ley de Asociaciones, y que habiendo sido

declarado Sindicato Agrícola esa Asociación por real orden de 22 de octubre de 1918.

tiene carácter oficial, con arregio a la lev

de Sindicatos Agricolas de 28 de enero de

1906 y reglamento para su ejecución. Dios guarde a usted muchos años. Madrid, 18 de

brero de 1922.—El director general, Gui

llermo García Parreña.—Señor presidente de

la Confederación Nacional Católico-Agraria.»

En la Asamblea de maestros de Zarago-

za, celebrada durante el Carnaval para pro-

al vocal sacerdote, primero omitiéndole y

rechazandole después en acalorada discu-

El sectario deseo no logró ser consegui-do, acordándose en definitiva que el Tri-

Lo ocurrido entre los maestros de Za-ragoza prueba la necesidad de oponer a la propaganda irreligiosa en la enseñanza, que

via, Paris-Lausanne, Toulousse-España-Casa-

ponde a la intensificación del servicio Pa-

ris-Londres, con visjes de noche; la línes

inauguración del servicio Paris-Argel y li

Para más adelante se proyectan: la con

tinusción de la línes Burdeos-Génoya has-

ta Salónica, por Roma, Nápoles y Otranto

la linea Tunes-Argel, y la continuación del

servicio Argel-Casablanca hasta Dakar, por

Mogador, Ilru, Port-Etienne y Mauritapia.

Francisco Amorós Bustos, de veinte años

CAIDA DESDE UN ANDAMIO

sión sobre el tema.

de opinión sens.

propone establecer en 1923.

nea Argel-Casablanca.

DEL MAGISTERIO

DIRECCION DE AGRICULTURA

UNA REAL ORDEN

### Carácter oficial de los La fachada del Hospicio Sindicatos Agrícolas

Expediente resuelto

La Gaceta publicó ayer una real orden vivo interés de alimentación, cuidados y Agraria se ha recibido una comunicación de del ministerio de Instrucción pública resoltisfecha y complacida. viendo el expediente incoado sobre conservación de la fachada, primera crujta y capilla del Hospicio de Madrid. La real orden dispone: ol ceremonial palatino de costumbre ha jurado el cargo de gentilhombre de camara

Primero. Que se comunique a la Diputación provincial que a la mayor brevedad posible se sirva elevar a este ministerio prueba documental que acredite el derecho dominical que asegura asistirle sobre el edificio del Hospicio, situado en la calle de Fuencarral, de esta Corte, sirviendo la publicación de la real orden que se dicte como notificación oficial a los mismos efectos para cualquier entidad o particular que UNA RENUNCIA mo notificación oficial a los mismos efeccrean ostentar derecho alguno de propie dai sobre al citado inmueble.

Segundo. Que se interese, por medio de real orden, del ministerio de Hacienda la inmediata contestación referente a si en al inventario existente en la Dirección gegeral de Propiedades existe algún dato o antecedente relativo al edificio de que se trata, y en caso afirmativo reclame, con todo detalle cuanto conste sobre el partioular.

Tercero. Que se interese asimismo del mi- ancuentra, creyó prestar un servicio a los En la Asamblea de Zaragoza nisterio de Gracia y Justicia que por me- elementos de tendencia liberal, aceptando la la ropa, aplicandose con la mano. Su acción de la Dirección General de Registros iniciativa de los que proponían su candidado el con estado del sire, y or los constitues que proponían su candidado con constitues que proponían con cons obtenga del registrador de la Propiedad co-tura, pero que al darse cuenta de su equi-rrespondiente certificación todo lo amplia y vocación rectificó su conducta. detallada posible respecto a la inscripción o inscripciones del inmueble referido desde dato que pare la Alcaldía presentan las iz-su primer asiento. quierdas, haciendo constar que no tiene ninsu primer asiento.

poner reformas al estatuto, un grupo de asambleístas procuró excluir para lo futuro del Tribunal de oposiciones al Magisterio Cuerto. Que se reitere a la Diputación gún agravio que vengar de los encejales provincial de Madrid la orden contenida en mauristas y que del señor Serrano Jover tielas reales ordenes de 22 de noviembre de ne el buen concepto personal que éste le 1919, 2 de marzol de 1920 y 2 de abril de 1921, de prohibición terminante de demolición ni ensjenación del edificio ni del terreno correspondiente a la primera crujia y capilla del citado Hospicio, hasta que para ello se le autorice de modo expreso, a tenor de lo que ordena la ley de 4 de marzo de

UNAS PETICIONES

#### no es un hecho aislado, una gran corriente El transporte ferroviar o

Líneas aéreas francesas Una comisión de la Directiva de la Liga de propietarios de vagones y cargadores visitó al ministro de Fomento y delegado regio de Transportes para formularles va-Se ha publicado el programa de las líneas rias peticiones de gran interés para remiaéreas que Francia tiene establecidas o se tentes y consignatarios, una de ellas la notificación a domicilio de la llegada de En la sotualidad funcionan las siete si-guientes: Paris - Londres, Paris - Bruselaslas mercancias. Otras peticiones conciernen Amsterdam, Paris-Estrasburgo-Praga-Varsoal régimen futuro de los vagones de propiedad particular, cobro indebido de dereblanca, Burdeca-Marselia y Antibes-Ajacelo. chos de paralización a los mismos y servi-El proyecto para el año próximo correscio o vigilancia.

El señor Maestre prometió estudiar com verdadero interés dichas peticiones.

París Constantinople, por Prage, Viens, Budapest, Belgrado y Bucarest; el servicio diario entro París y Lausanne; servicio diario también entre Toulouse y Casablance, menos los domingos; línes Burdeos-Géla impresión de que la Liga da soluciones la impresión de que la Liga da soluciones nova, por Toulousse, Nimes, Marsella y Antibes; línes de hidrosylones Antibes. Túnez:

GOBIERNO CIVIL

## Expediente a cuatro maestros

Alcoldes multados. E. precio del pan ---El marqués de la Frontera dijo ayer que

habia ordenado la instrucción de expedien. te a los maestros de Valverde, Cobena, Ferrada y Sarracido para que sean separados UN OBRERO MUERTO de sus cargos, pues hace tiempo que no acuden a sus respectives escueles. Los alcaldes de lus citados pueblos, que han consentido el abuso, han sido multados por e de adad, se cayó desde el andamio adonde marqués de la Frontera con la multa mútrabajaba en las obras de la casa número 90 zima.

LOS PANADEROS

de la calla Mayor, produciéndose tan gra-ves leciones que falleció cuando sus compa-Una Comisión de patronos panaderos viveron le tracladaban en una camilla a la sité ayar al gobernador para decirle que les

### OABA REAL NOTAS MILITARES Nuevo gentilhombre

rengiosa en Palacio. Audienclas

triarca de las Indias y Cuerpo de capella-

nes de honor de número de su majestad y

Hecha la reserva y exposición por el Pa-

triarca, celebrose la misa en la que oficia-

endo ser visitado por los fieles, pues la

Por su majestad la Reina fueron recibi

dos, a las doce. la marquesa de Figueroa,

era, con la señorita de Fernández de Villa-

bieron igualmente al envisdo extraordina-

rio y ministro plenipotenciario de su ma-

A continuación recibieron en audiencia

también, a los señores siguientes: marqués

niz, don José Martinez Viller, don Alfonso

Diaz Agero, don Jorge de la Vega Inclan,

don Eduardo y don Amando Propper, don Norberto do Reinoso, don Gonzalo Mora,

ion José María Boet, director propietario de

«El Mundo», y don Francisco Prada. Los

señores Leóniz y Díaz Agero le dieron las

gracias por la concesión que les ha hecho um las grandes cruces de Isabel la Católica

También fueron recibidos por el Rey el

La Soberana visitó ayer mañana con su

lama, la señorita de Heredia, a los solda-

los heridos de Africa hospitalizados en San

José y Santa Adela. La visita fué muy

extensa, y durante ella la Reina no solo

conversó afable y cariñosa con los soldados,

sino que se informó con su acostumbrado

atenciones de que son objeto, saliendo sa-

Ante el marqués de la Torrecilla y con

con ojercicio el comandanto de la Guerdia

una carta, en la que hace pública su re-

Fundamenta el señor García Cortés su de-

cisión en el hecho de que su actitud haya

sido torcidamente interpretada, dice, por al-

gunos sectores políticos, y afirma que, en la

situación de sislamiento político en que se

Termina anunciando que votará al candi-

gun agravio que vengar de los concejales

ne el buen concepte personal que éste le

nuncia a la candidatura para la Alcaldía de

Madrid.

ATUNTAMIENTO

civil señor Santisteban de Lerzo.

reverendo padre fray Miguel Agnillo,

Mérito Naval, respectivamente.

dos padres misioneros.

vicencio y los condes de Cedillo e hijas.

entrada es pública, hasta mañana a las once,

en que con el mismo ceremonial y solemni-

dad que hoy terminará el ejercicio.

Armada, marques de Magaz.

los mayordomos de semana.

on tres capellanes de altar.

pio, hecha también por el Patriarca.

«DIARIO OFICIAL» DEL DIA 8

Matrimonios. Se conceden reales licen-El primer jueves de mes: solemnidad cias para contraer matrimonio al comandante de Infanteria den Euroque Pozuelo y al

capitán de la misma Arma don Pedro Prate. Destinos.—Se deciara disponible en da Con la solemnidad acostumbrada y con primera región, como presunto demente en motivo de ser primer jueves de mes, celeobservación, al temente de Infanteria don brosé ayer en la real capilla el ejercicio men-Joaquin Arandica. sual de las Cuarenta Horas, asistiendo el Pa--Destinase a la primera sección del esta-

olecimiento Central de Intendencia, como oficial de labores, al teniente don Mauricio Garcia Benito. -- Concédese la vuelta al servicio activo al

comendante de Intendencia don Emilio Garcia Martinez. Mañana se publicará propuesta de des.

El solemne acto terminó con procesión del Santisimo, por el interior del regio temtinos de jefes de la Guardia civil. Retiro. Se le concede el retiro al mass. ro de taller de los Cuerpos subalternos de Dirigió la capilla musical el maestro Saco

Ingenieros don Victoriano Ballesteros. del Valle. Un piquete de Alabarderos dió Profesorado. -- Concedese el uso del distintila guardia de honor al Santísimo durante el vo del Profesorado al coronel de Infanteria acto, al que asistió considerable número de público. don Antonio Losada Ortega. El Señor continuará de manifiesto, pu

BIBLIOGRAFÍA ....0....

#### AUXILICRES DE RACIENDA

Contestaciones completas a las materias de Su majestad el Rey recibió en audiencia las once y media al contralmirante de la nociones de Derecho administrativo, orga-nización de la Administración Central y Provincial de la Hacienda publica y Procedimiento económico-administrativo, del programa de oposiciones al Cuerpo de auxiliala condesa de Velle, los marqueses de Náres administrativos de la Hacienda pública, por José María Fábregas del Pilar, Diego Yilla y Lindamán y Fernando Duque Sampayo, jeses de Administración del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado y del A las doce y media los Soberanos reci-Tribunal de Cuentas del Reino.

Persuadida la Editorial Reus de la utilidad que reporta a la juventud estudiosa esestal el Rey de los servios, croatas y eslo- tas publicaciones, siguiendo su tradicional venos, y señora, a quienes acompañaba el costumbre, da a luz esta obra, redactada condo de Velle. por funcionarios competentísimos, evitando mucho trabajo a los opositores que en breve plazo han de preparar un programa de la importancia del arriba reseñado.

Su precio de 25 pesetas, sumamente módo Valdeterrazo, don Javier García de Les-dico, la hacen insustituible. Los pedidos a la

EDITORIAL REUS

Cafilzares, 3 duplicado MADRID ^~~~~

A 103 CATÓLICOS DE BUEN GUSTO

¿ esea usted poseer el SANTO de su NOMBRE pintado al OLEO, en madera con elegantes cantoneras de metal derado, por 5 pesetas? Exclusiva de la firma MARTZ. Envios a todas partes. Pagos giro postal o sobre monedero. Martz. Mesonero Romanos, 4, principal.—Madrid.



El concejal señor García Cortés nos envia ARTE y economía en sortijas, pendientes, que hace pública su realfileres y cadenas. Joyería Pérez Melina. Carrera San Jerónimo, 29, esq. P. Canalojas.

#### Invento maravilloso

Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte dies de carsa una loción diaria con el agua de .olonia LA CARMELA; no mancha ni la piet ni que constituye una novedad. Venta en perfumerías, droguerías, farmacias, bazares y mercerias. Melilia, Alfonso XIII, 28, y autor, N. Lopez Caro .- SANTIAGO.

Sidra Champagne de Villaviciosa (Asturias)

EN TODOS LOS PUEBLOS Y CON 500 PESETAS DISPONI-DIARIAS. SEGUN APTITUDES, PARA LOS DOS SEXOS. DIRIGIRSE: CASA DORTAN. APARTADO NUMERO 282. BILBAO.-FRANQUEAD CONTESTACION.

NUEVO REGALO para cotilionas. Preciosas munecas andadoras preciosas comerciales, Covarruales, 21,

de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque toni-

fica, ayuda à las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estémago, la dispepsia, las acadias, vómitos, mapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento. dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiseptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID. desde dende se remiten foliatos à quien los pida.

#### "SYMINK"

ES UN NUEVO PRODUCTO QUE PERMITE HACER INVISIBLE LA ESCRITURA. SIRVE PARA CAMUNICARSE SECRETAMENTE SIN QUE SE NOTE LO ESCRITO PRECIO: 0,80 PESETAS

Para envios por correo, certificado, agregad 6.60 pesetas

L. ASIN PALACIOS.--Preciados, 23.--MADRID

INSTITUTO FRANCES .-- A las siete de

os maestros y maestras que se mencionan.

—Nombrando a los señores que se mencionan adividuos del Patronato de los Grupos escolares de

Quiosco de EL DEBATE de Imposible aceptar la recajo impunio de la Frontera, y que debía comenzar a regir hoy.

El gobernador les dis un nuevo plazo hasta el día 6.

BILLETE

do su condición de policía.

Frontera.

El conflicto quedó solucionado antes de

gestiones practicadas cerca de los emplea-

dos descontentos, por el marqués de la

Y para resolver definitivamente las po

sibles discusiones que sobre el mismo mo-tivo pudieran strgir, el gobernador diri-gióse a la Dirección de Obras públicas, preguntandole si en los pliegos de conce-

sión de tranvías a la Compañía de refe-

Conclusiones

Las conclusiones de esta Asamblea son 22, y las más interesantes son las siguien-

Creación de un Cuerpo de Químicos auxiliares del Ejército. Que los doctores y licenciados en Cien-

clas químicas y físico-químicas tengan acceso en libre concurrencia con los demás titulados, a todas las cátedras de Química pura y aplicada de la nación. Que se ejerza una severa inspección en las enseñanzas de Química, y que sus profesores demuestren aptitud pedagógica. No pensionar para el extranjero a pro-

fesores y alumnos, que artes no hayan demostrado en el país suficiencia y aptitud para la investigación. Que se realice el mapa de nuestras riquezas del suelo y del subsuelo.

Que los temas del doctorado y los asuntos a estudiar en el extranjero versen de preferencia sobre materias de utilidad paha la nación.

Que se dé una orientación práctica a las enseñanzas de Química de las Facultades de Oiencias, con el fin de que sean provechosas a la riqueza de cada región. Que se cree un Centro de Estudios prácticos de Química con profesores extranjeros y nacionales, donde se resuelvan problemas del pale, se completen los es-

Asamblea nacional de tudios de Química y se especialicen per la laboratorios e industrias; pero que es. te centro, pera evitar corruptelas y abu-sos, esté dirigido por un patronato defensor de la industria nacional.

Que se intensifique la persecución del fraude en todos los ramos de la produc-

Que los laboratorios químicos de las Estaciones Agronómicas y los ensayadores de metales estén desempeñados por doctores o licenciados en Ciencias químicas y físico: químicas.

Solicitar para el doctor Piñerúa, de la Universidad de Madrid, su entrada en la Sabirón, de Zaragoza, la gran cruz de empresa mencionada. Alforso XII, principalmente por haber contribuído a formar una juventud de ti-tularos en Ciencias químicas, capacitados contribuído a formar una juventud de ti-tularos en Ciencias químicas, capacitados contribuído a formar una juventud de ti-tularos en Ciencias químicas, capacitados contribuídos de conflicto fué cumentos cuando viajaba en un tranvía de para el servicio inmediato de la industria. La próxima Asamblea se celebrará en Pascua de Resurrección del año 1923.

### Muy importante

Para evitar que las cartas se extravien o sufran retraso, en toda la correspondencia remitida a

EL DEBATE aunque vaya dirigida a cargo o persena determinada, deberá consignarse el **APARTADO 466** 

#### EN LA CIUDAD LINEAL SUCESOS LA POLICIA PAGARA

Una mujer muerta.—En el hospital ha fallecido Narcisa Nieto, de treinta y seis La Dirección General de Obras públicas ha contestado a una pregunta formulado de oficio por el gobernador civil, que de la Cebada.

en los pliegos de concesión de las dife-rentes líneas explotadas por la Compañía Niño con quemaduras.—Por haberle caído Madrileña de Urbanización no figura nin- encima un puchero con agua hirviendo, suguna clausula acordando que los reprefrió graves quemaduras el niño de once sentantes de la autoridad viajen gratis años Fructuoso Borrón Cansira, que habita Academia de Ciencias, y para el doctor en los tranvias puestos al servicio por la en la carretera de Extremadura, 31.

una disputa violenta surgida entre el co- la linea de Leganés. brador de uno de aquéllos y un agente de Vigilancia, que se negó † rminantemente a abonar el importe del billete, alegan-

Atropellos.—José María Franco Pérez. de diez y seis años, domiciliado en la calle de Juan de Olías, 1, fué atropellado en la calle de Bravo Murillo por un «auto», que se dió que el paro se efectuara, merced a las a la fuga.

Resultó con varias contusiones y conmoción cerebral.

-En la plaza de la Independencia fué atropellado por el automóvil 219 Z., que guiaba José Dominguez López, el muchacho de diez y seis años de edad Gregorio Canila, domiciliado en Juan Pantoja, 15. Sufrió lesiones de pronóstico reservado.

rencia, se estipulaba la condición de que Un incendio.-En la calle de Carranza, 17, los representantes de la autoridad no abonaran cantidad alguna por utilizar los hubo un incendio, que sofocó rápidamente el Cuerpo de bomberos.

### VIDA RELIGIOSA

Santoral y cultos

DIA 3.—Viernes.—(Ayuno con abstinencia de carne.)—Santos Emeterio y Celedonio, hermanos mártures; Félix, Marcia y compañeros mártures, y Santo

Cunegunda, Emperatriz, virgen. Cunegunda, Emperatriz, virgen.

La misa y oficio divino son de la feria VI, con rito simple y color morado. (Indulgencia plenaria.)

Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por dona Beatriz de Mendoza

Cuarenta Horas.—En el Buen Suceso. Corte de María. Del Buen Consejo, en San Isidro; de las Escuelas Pías, en San Antón y San Parroquia del Buen Suceso .- (Cuarente Horas.)-

las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa cantada; a las seis, estación, rosario, sermón por el señor Eleno, miserere y solemne pro cesión de reserva.

Parroquia de San Millán.—Empieza la misión; a las diez y media, explicación del Catecismo; a las

seis y media, ejercicios, sermón doctrinal y moral por un padre capuchino, y reserva.

Calatraras.—Continúan los trece viernes en honor de San Francisco de Padua; a las seis, exposición de Su Divina Majestad, ejercicioe, predicando el

señor Béjar, bendición y reserva.

Perpetue Socorro.—Continua la solemne novena de los primeros viernes; a las ocho, misa de comunión; a las cinco y media, ejercicios, predicando el padre

Armentia

PASTILLAS PECTORALES DE

Sagrado Corazón y San Francisco de Boria.—A las coho y media, tuisa de comunión para la Guardia de Honor del Apostolado de la Oración; quedará expuesto Su Divina Majestad todo el día, velando la Guardia de Honor; a las once, trisagio; a las cinco, ejercicio de la misma, predicando el padre Alarcón, S. J.

adre Alarcón, S. J., y bendición. ASOCIACION DE LAS TRES AVEMARIAS

fiana sábado, a las ocho y media, con misa de co-munión y plática, que dirá el reverendo padre J A. Domínguez, S. J., y motetes.

(Esta periódico se publica con censura celesiásti

## **ESPECTÁCULOS**

LOS DE HOY

PRINCESA.-10, Koenigamarok. COMEDIA .- 10,15, Es mi hombre. LARA.-6, Rosse de otoño.-10,30, El oficial guardia y Lola Membrives. ESLAVA.-6, Manolito Pamplinas.-10,30, San

Isabel de Ceres. sabel de Ceres.

REY ALFONSO.—6,30 y 10,30, Rirtí.

INFANTA ISABEL. — 6,15, La prisa. — 10,15,

Que no lo sepa Fernanda!

COLISEO IMPERIAL. — 6,30, El Caranval de

s viejos y ¡No me conoces!—10,80, El cuerte FUENCARRAL.—6 y 10, El orgullo de Albacete. APOLO,—6, El número 15.—10, Le alsedena y

El número 16. COMICO. - 6,15 y 10,15. Signan y les tres

NOVEDADES.--6, Le perfecta casada.--7,15, Bi agua del Manzanares.—10,30, La reina de las terantas (estreno).—12, Los diablos azules.

LATINA.—6 y 10,30, Las gachis de lay.—7,15, Los hombres alegres.—11,45, ¡Ay!... ¿qué tendri

PRICE.—Ciuematégrafo especial para families.—5,30 y 10, estreno de El grante de la muerie (tercero y cuarto episodios), Fatty, doctor, y El diario de una niña, por M. Clark.—Tarde, una po-

(El anuncio de las obras en esta cartelera supone su aprobación ni recomendación.)

> Máquinas de pintai y encalar; hacen el trabajo de 10 hombres. Pedid catálogo a Matilis. Gruber. Apart. 185, BILBAO.

> > PARA IMPRESOS Y

-SELLOS CAUCHO Mannel L. Ortega

Encomienda-20-ap

OFICIAR INFORMATION

DE ENSENANZA

Resuelve grafultamente

las consultas de les

maestres

MARQUES DE CUBAS

PLAZAS

SEPTIMO ANIVERSARIO DE LA EXCELENTISIMA SENORA

## Dona María de la Asunción Ramírez de Haro y Crespi de Valldaura

CONDESA DE BORNOS, DE MURILLO, DE PENAS RUBIAS Y DE VILLAVERDE, MARQUESA DE VILLANUEVA DE DUERO, GRANDE DE ESPAÑA, ETCETERA, ETCETERA

Falleció el día 5 de marzo de 1915

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

La excelentísima señora condesa viuda de Guevara y sus hijos, los condes de Guevara, RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren el día 4 en la parroquia de Santa María (Talavera de la Rema), iglesia de San Vicente Martir (Trespaderne) y en la Iglesia Acciprestal de San Pedro y San Ildefonso (Zamora); el día 5 en la parroquia de San Lorenzo, iglesia de los padres Carmelitas (Evaristo San Miguel). Nuestra Señora de las Angustias, Sagrado Corazón y San Francisco de Borja (calle de la Flor) y parroquia de San Ildefonso, en Madrid; parroquia de San Lesmes Abad, en Burgos; parroquia de Nuestra Señora de Armentera (Cabeza de Buey), parroquia del Sagrario (Córdoba), parroquia de la Encarnación (Cambil), parroquia de San Juan Bautista (Cintruénigo), iglesia de San Bartolomé (Logrofio), iglesia de los padres Carmelitas (Medina del Campo), iglesia de Nuestra Señora de la Victoria (Motril), parroquias de Santa María y San Pedro e iglesias de religiosas de Madre de Dios y de Sancti Spiritus (Olmedo), parroquia de San Sebastián (Reinosa), iglesia de Santa Cruz (Medina de Pomar), iglesia de los padres misioneros del Inmaculado Corazón de María (Segovia), parroquia de Santiago Apóstol, iglesia de los padres Carmelitas y capilla de Lavaderos (Toledo) y parroquia de Santa María de la Asunción (Tudela de Duero), y el día 6 en el oratorto del Olivar (calle de Cañizares), de esta Corte, serán aplicadas en sufragio de su alma.

The state of the s OFICINAS DE PUBLICIDAD CORTES, VA LVERDE, 8, PRIMERO

#### Volkszeitung Kolnische

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantisima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera.

Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de

## Deutsche Zukunft

(Porvenir Alemán)

Precios de suscripción para España, 15 ptas.

Se imprime en caracteres latinos

Se publica en Colonia, sobre el Rhin, MARZELLENSTRASSE, 87-43

#### **auxiliare**s de Hacienda (360 diazas)

Nuevos turnos de preparación co el INSTITUTO CATOLICO COMPLUTENSE, Velázquez, 40 hotel.—Magnifico internado. Pensión, 150 pesetas.

Presentemos en el ministerio la documentación que nos debe

enir toda legalizada. Expira el plazo de su presentación el 6 de marzo. Contestaciones para el ejercicio orul, ajustadas al programa, 35 pesetas. Apéndice de modelos de documentos (15 distintos): Gra-

mática y ejercicios de análisis, Aritmética y problemas rela-cionados con la Hacienda, utilísimo para el ejercicio práctico, 10 pesetes. cia al director, doctor don Manuel Moix.



CONVALECIENTES y PERSONAS DEBILES es al tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etoétera.

FARMACIA ORTEGA, LEON, 13. — MADRID
LABORATORIO: PUENTE DE VALLECAS

Ladrillos refractarios

Fábrica: PACIFICO,

PRIMERA CASA EN ESPANA EN CUBIERTOS BATERIA DE COCINA Limparse eléctricas marca PULI (fabricación española)
Artículos especiales para Comunidades, etc.
ORCASITAS.—ESPARTEROS, 10.



## Si la tos os despierta

Cuando la tos os despierta después del primer sueño y que los ataques de tos seguidos de expectoraciones de esputos espesos se prolongan, es un caso de bronquitis aguda, consecuencia inevitable de un catarro mal cuidado. Ahí está precisamente el momento de curarlo para prevenirse a la congestión pulmonar o para evitar que pase al estado crónico. Algunas cucharadas de PECTORAL RI-CHELET bastarán para uprimir casi instantáneamente la irritación, causa de esta tos persistente, y asegurar el sueño y el reposo de la noche. Entonces la bronquitis no tardará en ceder y la curación será cierta. Será siempre le mismo cuando se trata de un mal de garganta, una taringitis, un golpe de frío, que desde el primer día se detendrá en su desarrollo y puesto en camino de desaparecer. Administrado en plena crisis de asma, de catarro, de enfisema, el PECTORAL RICHELET llevará el alivio inmediato y restablecerá la respiración, descongestionando todo el aparato respiratorio y favoreciendo la expectoración de los esputos. Millares que se decian incurables han encontrado salud y la vida normal.

El PECTOBAL RICHELET se encuentra en todas las farmacias y droguerías, y de no encontrar-lo, dirigirse inmediatamente al Laboratorio RI-CHELET, San Bartolomé, 1, San Sebastián.

> Forque alivia los dolores, evita congestio timula el apetito y la nutricion. 20 gossa coran como un gramo de ioduro; pero no irrita ni fatiga el estómago ni los riñones, no tiene mai sabor y es de uso fácil, seguro y eficas, 4.50 pesetas en todas las farmacias. FOLLETO GRATIS F. BELLOT MARTIN DE LOS HEROS, 63 .- Wadrid.

**Chocolates Francisco Soto** 

Se recomiendan por su excelente calidad.

Clases de 1,25, 1,50 y 2 pesetas libra.

FERRAZ, 30.—TELEFONO 1.230 J. Gran liquidación de pieles Abrigos, estolas, capas, renares, cuellos, pieles sueltas para guarniciones, precios fin de temporada. Reclamo: guantes piel, los lunes, a 2,90.

CABALLERO DE GRACIA, 50. Saides de la Gran Via. Ucendo Cruz, 14 APARATOS ELECTRICOS, EA, JUEGOS CAFE, OBJETOS REGALO, BOMBILLAS METALICAS, 1,25; NITRA, Y Y 50 BUJIAS, 2,50.



iavicultores!

Alimentad vuestras aves con huesos molidos. Borprendentes resultados. Molinos para huesos. Pedid catálogo a Matths. Gruber. Apart.º 185. Bilbao.

ticopistas rotativos. Dictáfonos. Accesorios Be descan agentes activos.



modernos Pídala a prueba a los concesiona 

rios exclusivos: Madrid, Horteleza, 17. T.º 44-58 M., Barcelont, Salmes, 12. T.º A. 486.

La mejor máquina de escribir,

que reúne todos los adelantos

Valencia, Mar. 8.

Valencia, Mar. 8.

Bilba, Ledesma, 18.

Paima de Mallorca Quint, 7.

kruccuentes de cambios por la sin per maquina Continents, es vanaeu maquinas de ocasion de todos sistemas, en buenas condences Multipropietas matrices. Dictifonnes



a cimco por ciento, a cambio de valores mo-biliaries españoles con

renta fija hipotecaria de 8 % al año. Escribit: Apartado 130.

TELEFONOS DE EL DEBATE

Redacción...... 865 M. Administración... 898 M

JUGUETES

## Siempre novedades.—Los mejores y más económ: FUENCARRAL, 136.—VISITAD ESTA CASA

GRANDES REBAJAS EN MUEBLES REALIZA LA CASA CARRERO, POB DEJAR UNO DE SUS LOCALES, QUE TRASPASA BARQUILLO, 13 Y 15.—MADRID

Agencia LA PRENA, Carmen 18



para el Cuerpo auxiliar de Hacienda. Pueden actuar señoritas. Proparación bajo la dirección técnica de don Carlos Sauras, abogado y jefe, por oposición, en la subsecretaria del ministerio. Internada para ambos sexos, absolutaments independiente. Apuntes gr 'is paro nuestros alumnos, ACADEMIA DE CALDERON DE LA BARCA, ABADA, 11, MADRID PROGRAMAS GRATIS.

## Calzado buen material cosido a mano

PARA CABALLERO Brodeguí en corte inglés, en blucher, en polaca, botones o enterizo, en oscaria 2.ª, suela 1.ª, 21 ptas.; idem en oscaria 1.ª, suela 1.ª, 26 ptas.; idem en boff-calift 1.ª, suela 1.ª, 80 ptas.; idem en becerro, color avellana, 1.ª, suela 1.ª, 30 ptas. En zapato bajo, una peseta menos.

PARA SERORA

Zapato en corte inglés, en blucher, en tira o escotado, est dóngola 1.ª, forros piel, suela 1.ª, tacón suela, 18 pias, idem en oscaria 1.ª, idem idem, 20 ptas.; idem charol negro, idem idem, tacón Luis XV, 24 ptas.; idem idem avellans, idem idem idem, 26 ptas.

Cada custro pares en los de caballero y seis en los de señora, resulta el peso del paquete postal.

Traje único, confeccionado, americana y pantalón della primera, 80 pesatas.

primera, 80 pesetas.

Mandando las medidas y remitiendo por giro postal de letra sobre esta plaza del valor de los pares o trajes que se pidan más 2,60 ptas. para gastos de cada paquete postal, a la Sociedad Cooperativa COMISION Y BANCA, Apartado número 60, Palma de Mallorca, se remitirán de uno en adelecto de la mismo día de recibir las pesetas; los

iante, en calzado, el mismo día de recibir las pesetas; los trajes, a los ocho días.

## REPRESENTANTES

para la venta al por mayor de calzado, tejidos y mantas lana, necesitamos con buenas referencias, trabajando a la

lana, necesitamos con bienas referencias, trabajande a la comisión, 3 por 100.

El muestrario, valorado en 500 pesetas. In remitiramos tam pronto como recibamos el valor de 10 seciones de esta faciedad, a 50 pesetas una, más 2,50 pesetas por accida, par derecho de ingreso en la Cooperativa.

Las 10 acciones son en garantía del muestrario, cuyo capital obtiene sua beneficios generales de la Sociedad.

Inútil solicitar sin buenas referencias a la Sociedad Cooperativa de Crédito «COMISION Y BANCE», APARTADO 60.—PALMA DE MALLORCA

PROPIETARIO vende dos

SE VENDE casa amuchiada

cuatro pisos, garage, jardin, terrazas, en la playa de Fuen-

terrubia; renta 6.000 pesetas.

Informará Ureño. Prim, 1.

EN EXTRARRADIO finos.

renta 16.000 poesta; com-tiene nave, jardín y casa de cinco plantas, la principal re-servada para dueño, que pue-de ocupar comprador; planta-baja, garage. Bastero, 8, pon-

EL MEJOR pen de Viens,

envuelto cada pieza en su papel, lo encontrará usted en

papel, lo encontrará usted es las casse Viena Reposteria Capellanes: Martin de los Heros, 33 y 85; Arenal, 80; Génova, 25; Preciados, 19; Alarcón, 11; Marqués de Urquijo, 19; Toledo, 66, y San Bernardo, 88.

Madrid.

pida, mandando en sellos 20 centimos. Para contesta PAULINO LANDABURU (ALAYA) VITORIA

estómago, riñones e infecciones (astrointestinales (tifotices) Beina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable

Industria importante privilegiada

y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 150 a 200 pesotas, manejadas por él mismo y con solo tres días de trabajo cada semana se consigue de 6 a 7 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en cellos 20 céntimos. Para contestación:



PEDRO DOMECO

Dirección: PED EO DOMECO Y CIA, Jeres de la Frentera

A SUS AMIGOS, A cuantos sufren de Constipados, Males de Garganta, Laringitis, Bronquitis, Calaro, Grippe, Trancazo, Asma, etc. Recomandará V. con verdadero enfusiasmo LAS

SUS PARIENTES,

LAS PASTILLAS VALDA VERDADERAS OUE SE VENDEN UNIGAMENTE EN LAS FARMAGIAS

agente matriculado. Benito Gutiérrez, 7 provisional, du plicado, entresuelo izquierda. Madrid. ALMONEDAS ALMONEDA, Comedores, a

mier, 37,50; cameras, 50; matrimonio, 65; colchones, 17,50; cameros, 25; matrimonio, 85; percheros, 22,50; mesas comedor, 22,50; mesas despa-cho, 22,50; sillas, 6,50; mesillas, 18,50; ocasión: cemas doradas, máquinas Singer, modoradas, maquinas singer, mo-dernas; cajas caudales, come-dor caoba, 8.000, en 3.500; espejos, lavabos completos, 30; sofás, varios, 40; saldo man-tas lana, 12,50; paraguas, 6,50; tela blanca, 1,50 metro; bureaux, librerias, bicicletas alhajas, ropas, muchos obje-tos. Almacenes: Estrella, 10. Luna, 23. Matesanz.

ALMODENA de todos los muebles, por quedar viuda, casi de balde. Goys, 39.

ALMONEDA particular, comedor nogal; prenderos, no. Jorge Juan, 55. ALQUILERES

SE ARRIENDA CASS CON dos pisos, por temporada o año, en inmejorables condiciones, en Armiñón (Alava). Informará don José C. Orive.

PISO 11 habitaciones, terra zas, 175 peectas; otro, 18 habitaciones, baño, tres miradores, 250; en planta baja para industria c vienta local para industri

AGENTES DE NEGOCIOS PARA despacho o consultas PROPIETARIO ven de dos casas de hierro y ladrillo; una en la calle de Alcalé; otra inmediata; próximas e terminares, en el estado en qua catén, en 750.000 pesetas, a rebajar hipoteca del Hipotecario. Rentarán 100.000 pesetas. Lope de Rueda, 2 duplicado. FRANCISCO Martín Sanz, cedo gabineto y sala espera.

agente matriculado. Benito Hernán Cortés, 21. Reyes. AUTOMOVILES AUTO, cedo medio abono e con 6 m i co. Pons. Jorge

Anuncios breves y económicos

CLATAU comodes, 70; camas con so ferencia de 1850 a 1870. Crus, 1, Madrid.

Juan, 55.

DEPENDIENTE de librería y papelería, se nocesita uno en casa de Cuesta, Salamanca. Inutil presentarse sin ex-

celentes referencias

ASHAM SERORITA profesora encorgase educación, instrucción niños. Clases a domicilio. Avisos a Librería Pedagógica Desengaño, 18. Teléfono 8.137.

HUESPEDES ESPACIOSAS habitacione eoleadas, vistas campo y Al-calá, cedo matrimonio, seño-ritas. Alcalá, 140, tienda. PENSIONISTA deses pensión complete en casa de señora o señoras solas. Razón: Te-

resa. Agencia Reyes. Fuence-rral, 13. PRESTAMOS COLOCACION de capitales

sobre hipotecas, testamenta-rías, automóviles, compraventa de fincas. Asuntos judiciales, certificaciones. Abada, 3, pri-VENTAS

BOLSA (EL TRABAJO MECANOGRAFA da lecciones domicilio. Gravina. 11 triplicado, principal, interior dere-

OFRECESE cociners. Emba-

jadores, 33. OFRECESE asistante. Em.

Para curar el reumatismo, arterioesclerosis (vejez prematura), como a todos los que quieran precaverse de estes delencias artritismo, escrófula, obesidad, bronquitis crónica, aama, se emplea con éxito la **IODASA BELLOT** PASTILLAS VA r staques, purifica la sangre, fluidificándola y asegurando el riego sanguineo normal, y la regenera y depura del exudatos y detritus, es-timula el apetito y la nutrición. 20 gotas obran si V. en si mismo, bien sea una solo vez. hubiere experimentado su notable eficacia.

PERO DÉLES BIEN A ENTENDER que, como V. hizo, empleen solo

en OAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.